
www.sundaytimesmauritius.com facebook.com/sundaytimes.official sundaytimes75 SundayTimes75 Whatsapp Info 5 255 3635

D i m a n c h e 1 3  a o û t  2 0 2 3 2 0  p a ge s N o  5 8 4

Téléchargez 
  votre copie gratuite
      tous les dimanches  

https://www.sundaytimesmauritius.com/news/

G rat u i t

Municipalité de Port-Louis

Des conseillers 
de l’opposition 

dénoncent 
les méthodes 

gouvernementales
•	 «	Outre	les	activités	gouverne-

mentales, nous sommes aussi 
exclus de tous les comités alors 
que nous sommes des élus », 
déplorent-ils

« C’est un véritable 
calvaire que nous 
vivons », confie 

l’épouse de la victime

Hajj Mission : Le Dr Farhad Kauroo relève plusieurs lacunes 

ICC	:		Mauvaise	organisation	et	gestion	du	hadj	2023

This year the consignment of drugs was sent with a Mauritian Hajee 
on a different flight and it was consequently withheld by the Saudi 

customs at the airport […] The Medical Director of Makkah, in the presence of 
Mr Swadeck Soormally, promised that he would do the necessary to recover 
the medicines withheld by the Saudi authorities. However, he was unable to 
do so as we had no import permit which was a requirement to take 
delivery of the consignment of drugs

Le chairman démissionne

•	 Plusieurs	membres	du	board	sur	la	sellette
•	 Yousuf	Salehmohamed	pressenti	comme	le	nouveau	président

Navin Ramgoolam : « Personne pa pu kav 
aret sa vague kinn leve la » 

Brutalité	policière	alléguée

Chelsea	v/s	Liverpool

Une entrée de choc pour 
Pochettino et Klopp
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Hajj	Mission

Le Dr Farhad Kauroo relève plusieurs lacunes  

Le Dr Farhad Kauroo, qui faisait 
partie de la ‘Hajj Mission’ en tant 
que médecin de service, relève 

plusieurs lacunes dans son rapport 
qu’il a soumis aux autorités le 31 juillet 
2023. D’abord, il explique qu’il y a eu 
des « inconvénients », dès le départ à 
Makkah, quant à l’aménagement d’un 
espace médical où il pouvait accueillir 
les hadjis ayant besoin de soins 
médicaux. Il ressort ainsi que c’est 
avec bien des difficultés qu’il a pu, tant 
bien que mal, et entre des va-et-vient 
entre les différents hôtels où résidaient 
les hadjis mauriciens, consulter une 
trentaine de patients en moyenne par 
jour pour des complications allant de la 
bronchite à la gastro-entérite en passant 
par l’hypertension, la gastrite, le diabète 
et l’infection respiratoire. Sans compter 
d’autres cas plus graves où ses services 
ont été sollicités. 

À Mina, la situation aura été encore 
plus difficile. « The Ambassador of 
Mauritius in Saudi Arabia informed the 
Hajj Mission Members, in a meeting, 
that the Mauritian doctor and the 
South African medical team will have 
a common consultation room in Mina. 
As soon as I reached Mina, I went to 
the consultation room with Mr Swadeck 
Soormally, only to find out that the 
South African Medical Team had 
occupied all the space as it was very 
confined and they refused to let me use 
the consultation room », souligne le 
Dr Farhad Kauroo. Mais le problème 
ne s’arrêtera pas là, laissant entrevoir 
une mauvaise organisation de la Hajj 
Mission et de l’ICC. 

Le Dr Kauroo ajoute ainsi que « I was 
also informed by Mr Swadeck Soormally 
that the Hajj Mission Member’s tent had 
already been occupied by Al Meezan 
Hajjees who had refused to vacate the 
place to go to their assigned tent. Then, 
we proceeded to another tent which 
was too small to accommodate all 
Hadj Mission members. Hence, 3 Hajj 
Mission Members had to go and sleep in 
the tent assigned for Umar Karamuth’s 
group of hajjees. Due to restricted 
space, I could not give medical care in 
the Hajj Mission Member’s tent. So, I 
informed all Hajj Operators to contact 
me when their hajjees needed medical 
care, and I would go to their respective 
tents to attend to them ».

À Madina, la situation n’est guère 
plus reluisante, d’autant que les hadjis 
avaient été accommodés dans sept 
différents hôtels, les uns plus loin que les 
autres. Il explique encore une fois avoir 
fait de son mieux pour prodiguer des 
soins au hadjis qui en avaient besoin. Il 
revient aussi sur le cas des patients qui 
sont décédés, que ce soit à Makkah ou 
à Madinah, durant le pèlerinage. Le Dr 
Kauroo explique aussi avoir été assisté 

par un membre de la ‘Hajj Mission’, 
Afzal Yearoo, durant ses « field visits » 
aux hadjis mauriciens. 

Médecins insuffisants et 
absence de médicaments

Face aux contraintes et difficultés 
auxquelles il a fait face, le Dr 
Farhad Kauroo a fait une série de 
recommandations. D’abord, il estime 
que les hadjis doivent être logés dans 
deux ou trois hôtels se trouvant l’un 
à proximité de l’autre. « Since the 
Mauritian Hadjees were spread in 
5 hotels in Makkah and 7 hotels in 
Madina, it is difficult to rush from one 
hotel to another within a reasonable 
response time considering the very high 
temperature and the fact that hotels can 
be accessed only on foot », dit-il. 

Le Dr Kauroo estime également que 
l’équipe médicale doit être composée 
d’au moins deux médecins. Ce qui 
n’a pas été le cas durant le dernier 
pèlerinage. « There should be regular 
coordination meetings with all 
members of the Hajj mission team and 
Hajj operators for proper updates, 
feedback and follow up », ajoute le 
Dr Kauroo dans son rapport. Ce qui 
sous-entend qu’il y a probablement eu 
un manque de communication et de 
coordination entre la ‘Hajj Mission’ et 
les opérateurs. 

Mais le plus grave reste à venir. 
Comme Sunday Times avait fait état 
dans son édition du 23 juillet 2023, 
le Dr Kauroo révèle le manque de 
médicaments auquel il a dû faire face 
durant sa mission. « This year the 
consignment of drugs was sent with a 
Mauritian Hajee on a different flight 
and it was consequently withheld by 
the Saudi customs at the airport. Since 
no drugs were available, I had to issue 

medical prescriptions to hajjees so 
that they could procure the drugs from 
the local pharmacies », déplore-t-il. 

Pourtant, selon les pratiques établies, 
les médicaments étaient auparavant 
toujours acheminés vers l’Arabie 

Saoudite sur le même vol que les 
médecins. 

Le Dr Kauroo insiste, dans la 
même foulée, que les autorités 
mauriciennes doivent obtenir le 
permis d’importation à temps 
pour éviter ce genre de problème à 
l’avenir, d’autant que l’assurance 
donnée par les autorités pour 
récupérer les médicaments saisis en 
Terre sainte n’a servi à rien. « During 
a meeting, the Medical Director 
of Makkah, in the presence of Mr 
Swadeck Soormally, promised that 
he would do the necessary to recover 
the medicines withheld by the Saudi 
authorities. However, he was unable 
to do so as we had no import permit 
which was a requirement to take 
delivery of the consignment of drugs. 
It is necessary that the import permit 
be applied on time to avoid such 
problems in future hajj », conclut-il. 

« This year the consignment of 
drugs was sent with a Mauritian 
Hajee on a different flight and it was 

consequently withheld by the Saudi customs at 
the airport […] The Medical Director of Makkah, 
in the presence of Mr Swadeck Soormally, 
promised that he would do the necessary to 
recover the medicines withheld by the Saudi 
authorities. However, he was unable to do 
so as we had no import permit which was a 
requirement to take delivery of the 
consignment of drugs »

Mauvaise organisation et gestion du hadj 2023

Le chairman démissionne

La gestion catastrophique du dernier pèlerinage lui aurait coûté cher. Le 
chairman de l’ICC, Samad Sairally, aurait soumis sa démission. Du 
moins, c’est ce que l’on dit dans certains milieux proches du pouvoir, 

nos tentatives pour obtenir une confirmation ayant été vaines. Quelqu’un 
aurait même été pressenti pour le remplacer. D’ailleurs, le nom de ce dernier 
circule déjà. Il s’agirait de Yousuf Salehmohamed, jadis proche de Showkutally 
Soodhun et ancien membre du board d’Air Mauritius. Ce dernier avait également 
fait partie du board de l’ICC dans le passé. Plusieurs autres membres du board 
de l’ICC seraient également sur la sellette, apprenons-nous. 

De nombreuses lacunes ont été notées durant le dernier pèlerinage. Même l’équipe 
médicale de la ‘Hajj Mission’ a été contrainte de faire face à des manquements 
liés à une mauvaise planification de la part des autorités mauriciennes. Raffique 
Santally, président de la MYF, a également dénoncé plusieurs lacunes lors 
d’un dîner offert en l’honneur des hadjis dimanche dernier. Au Parlement où 
le député Eshan Juman avait soulevé plusieurs failles ainsi qu’une politique 
de favoritisme prônée par l’ICC, le ministre de tutelle, Avinash Teeluck, avait 
donné l’assurance qu’il prendrait des actions lorsqu’il recevrait le rapport du 
président de la ‘Hajj Mission’. 
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Bientôt baisemain II
Cela se sent bien qu’on est en pré-campagne électorale. Les choses 

s’activent depuis la concrétisation de l’alliance PTr-MMM-PMSD. 
Le gouvernement est en mode attaque, privant d’une part à son 

adversaire principal de l’autorisation d’utiliser les espaces publics pour 
la tenue de ses meetings et d’autre part, regroupant ses troupes, dont 
des jeunes devenus, après les personnes âgées, la cible d’une « campagne 
scientifique ». Ce qui cristallise son intention derrière l’allocation des 
Rs 20 000 à ceux atteignant l’âge de la majorité. Et subitement aussi, le 
Premier ministre a décidé de mettre de côté l’animosité qu’il nourrissait à 
l’égard de la presse depuis un moment déjà en sollicitant leur soutien dans 
son combat contre la drogue. Une stratégie qui vise à faire d’une pierre 
deux coups. D’abord à faire un coup médiatique, en donnant preuve de 
sa sincérité dans la lutte contre la drogue, et ensuite amadouer ceux qui 
sont responsables de la mauvaise presse qui lui colle à la peau et qui lui 
laisse sans doute un goût amer dans la bouche. Pravind Jugnauth aura 
ainsi compris qu’il ne peut pas se permettre d’avoir la presse à dos dans 
une campagne pré-électorale, voire électorale. 

Pravind Jugnauth sait qu’il n’a pas intérêt à perdre les prochaines élections. 
C’est donc logique – quoique certaines de ses tactiques sont inacceptables 
et inexcusables - qu’il tente de déstabiliser l’alliance PTr-MMM-PMSD 
et Navin Ramgoolam qui incarnent l’alternance au gouvernement et au 
primeministership. D’autant que ceux-ci sont à l’origine d’une certaine 
effervescence qui « pe fer zot peur », selon Navin Ramgoolam. Mais ce que 
fait Roshi Bhadain, lui, est totalement illogique. En concentrant la majeure 
partie de ses tirs sur l’alliance PTr-MMM-PMSD, le leader du Reform Party 
s’est converti, consciemment ou inconsciemment, en un des plus grands 
agents de Pravind Jugnauth. Si Bhadain persiste dans cette voie jusqu’aux 
prochaines législatives, ce sera alors au tour de Pravind Jugnauth de lui 
donner un baisemain, en signe de reconnaissance et de gratitude. Parce 
que, qu’il se fasse élire ou pas, le fondateur du Reform Party aura quand 
même réussi à diviser les votes en faveur du fils Jugnauth. Le comble de 
l’ironie, c’est que Roshi Bhadain, qui prend un apparent plaisir à qualifier 
malicieusement l’alliance PTr-MMM-PMSD d’« alliance de grand-père »,  
s’était lui-même fait élire en 2014, et ce pour la seule fois jusqu’ici, sous 
la bannière de l’Alliance Lepep, dirigée alors par les « grands-pères » sir 
Anerood Jugnauth, Ivan Collendavelloo et Xavier Duval. 

Puisque la mémoire de Bhadain lui fait défaut, malgré son « jeune » âge, 
rafraîchissons-la. N’avait-il pas abandonné le MSM au moment où le fils 
Jugnauth prêtait serment, en montrant son attachement pour le « grand-
père » SAJ ? « Tout ce que j’ai réussi, c’est quand sir Anerood était Premier 
ministre », avait-il expliqué par la suite alors que SAJ refusait de le 
reconnaître. Le bilan pour lequel il se tape l’estomac ? Sa responsabilité et 
sa participation engagées dans l’affaire BAI qui a coûté aux contribuables 
plus de Rs 20 milliards, l’affaire Betamax au coût d’environ Rs 6 milliards, 
les dizaines de millions de roupies payées à Stree Consulting pour le projet 
abandonné de Heritage City, le dommage causé à l’offshore mauricien 
suivant ses négociations avec l’Inde sur le traité de non-double imposition, 
la nomination de son père Chand Bhadain à la Banque de Développement 
et une série d’autres nominations puant le népotisme qu’il dénonce avec 
ferveur aujourd’hui. Ce qui est encore plus comique, c’est qu’il songe 
toujours à une alliance avec le Linion Pep Morisien (LPM) qui regroupe 
en son sein bien des grands-pères ! Que Roshi Bhadain veuille maintenant 
réformer le système, on veut bien, malgré tout, lui en donner le bénéfice 
du doute. Mais sa façon de s’y prendre est bien mauvaise. Et finira 
probablement par causer d’irréparables dégâts au pays et à la population, 
s’il ne revoit pas sa stratégie. 

Navin Ramgoolam : « Personne pa 
pu kav aret sa vague kinn leve la » 

Des conseillers municipaux de la mairie de Port-
Louis avaient été invités, avec les conseillers de 
la mairie de Beau-Bassin/Rose-Hill, à participer 
à un ‘workshop’ organisé par le gouvernement à 
Côte d’Or, le mardi 08 août 2023. Le hic, c’est 
qu’aucun transport n’a été mis à la disposition 
des conseillers de Port-Louis.

« Il est inacceptable que nous soyons exclus des 
événements organisés par le gouvernement. 
Il n’y a aucun doute que les conseillers de 
l’Opposition sont marginalisés », dénonce 
l’un d’entre eux. « Nous aussi nous souhaitons 
participer et apporter notre contribution à 
la société, mais si on ne nous en donne pas 
l’occasion, comment faire face à ce genre de 
comportement de la part du gouvernement 
? », ajoute-t-il.

« Comment se fait-il qu’en tant que 
conseillers, nous soyons privés de nombreuses 

opportunités ? Ce n’est pas de notre propre 
initiative que nous voulions assister au 
‘workshop’, nous y avons été conviés. Nous 
étions ravis d’y participer afin d’élargir nos 
connaissances. Nous trouvons cela regrettable 
que, bien que nous ayons reçu une invitation 
du ministère, aucun moyen de transport n’ait 
été mis à notre disposition », dénoncent-ils.

De plus, les conseillers expriment leur 
frustration quant au fait qu’ils ne sont pas 
invités à rejoindre les comités tels que le 
comité de bien-être ou même les comités 
de santé. « Nous ne sommes pas autorisés à 
assister ni à participer aux comités. Il semble 
que nous ayons été exclus de toutes les 
activités organisées par la municipalité alors 
que nous avons été élus par les citadins». 
En outre, ils dénoncent la manière dont le 
gouvernement les traite.

Le Dr. Navin Ramgoolam, leader de 
l’alliance PTR-MMM-PMSD, condamne 
vivement la campagne diffamatoire du MSM 
et le recours aux «fake news» et aux tactiques 
bassement communales. Il est d’avis que la 
panique règne actuellement au sein du camp 
de Pravind Jugnauth et du MSM. C’était 
lors d’une conférence de presse tenue par 
l’alliance PTr-MMM-PMSD, hier. 

« Personn pa pu kav aret sa vague kinn leve 
la, nou l’alliance pe etre plébiscité partou, 
après Vacoas, nou pu al fer enn meeting em 
dans Flacq pou circonscriptions 8,9,10. Mo 
demande a tou bann vrai patriote pu vinn 
ensam ek nou bzn met Pravind Jugnauth 
dehors. Nou pays inn tomber, nu pei, nou 
lakaz inn pren dife, saem nou ansam zordi, 3 
leaders de trois grand parti inn vinn ensam 
pu sauve sa pei la. Pravind Jugnauth inn 
desesperer la ! », déclare Navin Ramgoolam.

Ce dernier aborde également le rôle de la 
police sous Pravind Jugnauth. « Law and 
Order inexistant dans nou pei zordi, pena 
sekirite routiere ek Pravind Jugnauth so 
lapolis so priorité c’est fer harcelement bann 
membres l’opposition ». En ce qui concerne 
Roshi Badhain, le leader de l’alliance PTR-
MMM-PMSD déclare qu’il ne souhaite pas 
perdre de temps à discuter de lui, mais tient 
tout de même à préciser que ses allégations 
sont totalement infondées.

Paul Bérenger : 
« MSM pe paniqué »

Paul Bérenger a affirmé que le poste 
de Premier ministre reviendra au Parti 

Travailliste pour les cinq années à venir. 
Le leader des mauves a également 
catégoriquement démenti tout malaise au 
sein de l’alliance. Il est également d’avis 
que le MSM est en état de panique, ce qui 
expliquerait pourquoi les autorités refusent 
les demandes de l’alliance pour la tenue de 
leurs congrès et réunions politiques dans 
différents endroits de l’île, notamment à la 
place camion de Vacoas et au parking du 
Metro Express Ltd. Il a aussi dénoncé le 
viol de la Constitution par le MSM. « Zordi 
Pravind Jugnauth et le MSM pe viol sa 
constitution la », a lancé Paul Bérenger. Il 
lance ainsi un appel aux patriotes pour qu’ils 
s’unissent et soutiennent l’alliance PTR-
MMM-PMSD.

Xavier-Luc-Duval : 
« Seule alternative crédible »

Le leader du PMSD, Xavier-Luc Duval, 
affirme que cette alliance constitue 
la seule alternative crédible pour les 
prochaines élections législatives. Lors de 
son intervention, il a mis l’accent sur le 
programme électoral, et souligne que les 
membres de l’alliance travaillent assidûment 
à élaborer un programme mettant le peuple au 
centre des discussions. Il rappelle également 
aux Mauriciens de venir massivement 
soutenir l›alliance PTR-MMM-PMSD le 
vendredi 18 août à la municipalité de Vacoas. 
« Enn grand la foule dans enn congrès veut 
dire beaucoup de chose sa ek nou bizin avoy 
enn message extra fort à sa gouvernement la 
! », conclut-il.

Municipalité de Port-Louis
Des conseillers de l’opposition dénoncent 

les méthodes gouvernementales
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“Lors de la visite du leader de l’opposition 
aux membres du gouvernement de 
Rodrigues, Xavier-Luc Duval leur a 
passé un message. La nouvelle alliance 
de l’opposition compte soutenir le 
gouvernement régional après une éventuelle 
victoire aux élections générales.”

L’Express
11 août 2023

Le ministre Sudheer Maudhoo
Il a fait l’objet d’une manifestation devant son 
ministère le jeudi 10 août. Les pêcheurs, qui 
disent avoir été menés en bateau, réclament 
sa tête. Selon ces derniers, le ministre de la 
Pêche n’aurait fait que dormir sur des dossiers 
d’une importance capitale depuis les dernières 
élections. Les promesses faites à leur égard sont 
restées lettres mortes alors que leurs doléances 
tombent dans des oreilles de sourds, parait-il.  

« Kifer bane la pas pe donne nou permission. 
Après Mare d’Albert, zot fini tracassé zot. 
Zot koné ki pou arrivé devant. Dimoune pa lé 
tane zot, pa lé trouve zot. Alors zot croire zot 
pou empes nou gagne place pou fer congrès. 
Mais Li pou backfire lor zot. Tou dimoune pe 
trouvé zot pe per l’alliance kine formé. Donc 
ou kapave koné ki rézilta élections pou été ». 

Navin Ramgoolam
10 août 2023

Session interactive 
pour des jeunes 

Quoi de mieux qu’interagir avec les jeunes 
pour marquer la Journée mondiale de la 
Jeunesse ? C’est ce qu’a fait le président 
de l’aile jeune du Parti Travailliste, Fabrice 
David, hier, samedi 12 août. Lors d’une 
réunion privée à Forest-Side, Curepipe, 
le député, et d’autres membres du PTr ont 
discuté avec des jeunes en vue de recueillir 
leurs idées, propositions et suggestions.

Down

A été Dit

Des nids-de-poule ont été 
observés à la rue La Salette 

à Grand Baie. Cette situation 
cause des désagréments à de 
nombreux usagers de la route 

pendant les fortes averses. Avis 
aux autorités !
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Ils en ont ras-le-bol. Les pêcheurs 
veulent que le ministre de la Pêche, 
Sudheer Maudhoo, quitte son poste. 

Ils dénoncent son incompétence, ainsi 
que l’impunité des fonctionnaires de 
son ministère. Le 9 août dernier, une 
conférence de presse avait été organisée 
pour mettre en lumière les problèmes 
causés par le ministre et son ministère. Le 
lendemain, un groupe de pêcheurs est 
descendu dans la rue pour manifester 
son mécontentement devant le siège du 
ministère de l’Économie bleue.

Judex Ramphul, porte-parole des 
pêcheurs, estime que le ministre 
Sudheer Maudhoo est incompétent. 
«Minis la pa konn nanye dans la pess, 
ki li p fer laba, Bondie koner. Bann 
fonctionnaire la pa konn nanier zot 
oci, inn nek rentre dans gouvernement 
par backing. Zot pa konpran nanier 
dan metier pesser ! », dénonce Judex 
Ramphul. Lors de leur conférence de 
presse tenue le 9 août, les hommes de mer 
déploraient le manque de considération 
du ministère à leur égard. Selon leurs 
dires, il n’y a pas de consultation entre les 
parties prenantes et les pêcheurs. Judex 
Ramphul trouve surréaliste le fait que le 
ministère ait pu fournir des équipements 
qui, selon les pêcheurs, sont des « jouets 
pour enfants ».

Une corde de deux mètres avec un petit 
boyau, un tournevis qui ressemble à un 
jouet, une petite torche semblable à celles 
vendues dans les foires, et une boussole 
digne des dessins animés, voilà ce que les 
pêcheurs ont reçu de la part du ministère. 
Ils estiment que ces équipements ne 
contribuent en rien à leur sécurité en mer. 
Les pêcheurs déplorent aussi le fait que le 
ministère n’ait pas distribué de gilets de 
sauvetage. Ils trouvent cela insultant de 
la part du ministre Sudheer Maudhoo, en 
raison de la qualité médiocre du matériel 
fourni pour leur sécurité.

Annonce budgétaire : 
Rien jusqu’à l’heure 

« Ils avaient annoncé qu’ils allaient effacer 
les dettes des pêcheurs, mais avez-vous 
entendu quelque chose à ce sujet ? », demande 
Judex Ramphul. Bien qu’ils aient accueilli 
favorablement cette annonce budgétaire, 
jusqu’à présent, rien n’a été entrepris, selon le 
porte-parole de l’Union des Pêcheurs. « Ti dir 
ki pu rayy tou loan ek dette bann pecheurs, 
ziska zordi nanier pann met officiel, ni inn 
appel nou, b kuma nou pu travay kumsa ?», 
insiste Judex Ramphul. Le porte-parole des 
pêcheurs déplore également le manque de 
transparence dans la gestion des fonds. Bien 
qu’une allocation de Rs 4 millions ait été 
annoncée dans un premier temps pour une 
société coopérative de pêcheurs en vue de 
l’acquisition d’un bateau semi-industriel, ils 
ignorent à qui ira cet argent.

Pour les pêcheurs, le ministre Sudheer 
Maudhoo et son ministère font preuve 
d’un manque de vision pour le secteur 
de la pêche à Maurice. Judex Ramphul 
souligne que le pays importe du poisson 
pour la consommation locale, alors que 

l’on est entouré par la mer. « Kuma nou 
kav import poisson kan nou entouré ek 
lamer ? ena enn gro problem. Ministre la 
ek so bann fonctionnaire pas konn nanier 
dans la peche, ladan nou ti pecheurs 
ki pe souffer. Zot pe laisse bato sinoi 
ek taiwanais travay, nous mauricien, 
kumadir nous condane pu rest lapeche ek 
pirogue mem nou. Kot tou sa millions ki 
ministère gayné la ? Tou fini ar fer zis zot 
em zot la paie ! Nou pas gayn nanier nou, 
saem nou pe dir Sudheer Maudhoo bizin 
démissioné ! »,  confie Judex Ramphul.

Des pêcheurs présents lors de la 
manifestation ont également dénoncé « une 
politique à deux vitesses » concernant les 
conditions pour bénéficier de l’allocation 
de mauvais temps. « Ceux qui viennent 
d’obtenir leur carte de pêche sont obligés 
de nettoyer les plages les jours où ils ne 
peuvent pas sortir en mer. Ce n’est pas le 
cas pour ceux qui ont leur carte depuis 
longtemps. C’est de la discrimination », 
affirment-ils. Un groupe de pêcheurs du 
Nord relève également des incohérences 
dans les règlements. « Cette semaine, 
la météo a empêché les sorties en mer 
l’après-midi. Quand nous sommes allés 
faire estampiller nos cartes, les agents 
des ‘Fisheries’ ont refusé. Ils ont dit 
qu’ils n’avaient pas reçu d’instruction 
pour estampiller les cartes l’après-midi, 
seulement le matin. Or, de nombreux 
pêcheurs vont pêcher l’après-midi », 
regrettent-ils.

La	démission	du	ministre	Sudheer	Maudhoo	réclamée

Les pêcheurs : « Ministre et ministère sans vision »
Propos diffamatoires : 
Vishnu Bundhun 
poursuit Avinash 

Teeluck pour 
Rs 2 millions

L’ancien ministre de la Sécurité sociale, Ved 
Prakash Bundhun, réclame des dommages 
à hauteur de deux millions de roupies au 
ministre des Arts et de la Culture, Avinash 
Teeluck. L’affaire sera entendue le 11 
septembre prochain en cour intermédiaire. 

Ved Prakash Bundhun accuse Avinash 
Teeluck d’avoir tenu des propos incorrects 
et incohérents à son égard lors d’une 
conférence de presse tenue le 26 juillet 
dernier. Le ministre des Arts et de la Culture 
aurait déclaré que l’ancien ministre Siddick 
Chady a été condamné pour corruption, 
après Vishnu Bundhun, et ses propos ont été 
diffusés ultérieurement par la MBC. « Notre 
plainte comporte plusieurs points. J’ai un 
certificat de moralité irréprochable et je ne 
peux pas laisser qui que ce soit ternir ma 
réputation », martèle Ved Prakash Bundhun, 
connu comme Vishnu Bundhun. 

Il souhaite que la cour intermédiaire règle 
cette affaire au plus vite, en précisant que ce 
qui compte pour lui, c’est que justice lui soit 
rendue en toute transparence. Ved Prakash 
Bundhun rappelle qu’il a été reconnu non-
coupable dans une précédente affaire liée 
aux molletons et qu’il avait été acquitté par 
la Cour suprême. C’est pourquoi il réfute les 
propos diffamatoires du ministre Teeluck, 
qui devra assumer ses responsabilités, selon 
lui. « J’attends de voir comment le ministre 
Teeluck se défendra en cour », conclut-il. 

D’après nos observations, les cas de ‘bullying’ et 
d’agressions se multiplient au sein des établissements 
scolaires. Bien que ce problème ait déjà été abordé à 
plusieurs reprises, il semble que les mesures nécessaires 
ne soient pas encore mises en place pour y remédier. Ainsi, 
la question se pose de savoir quelles actions entreprendre 
pour résoudre ce problème au sein de la société. Pas plus 
tard que le jeudi 10 août dernier, un élève de Grade 7 a 
été victime de harcèlement dans l’enceinte de son école, 
et malheureusement, c’est monnaie courante de nos jours.

Mahend Gungapersad, député du Parti Travailliste (PTr) 
et ancien recteur de RTSSS, nous explique que les cas de 
‘bullying’ et d’agressions sont indéniablement en train de 
se propager dans notre société. « Cette situation reflète 
un déclin de nos valeurs. Nous ne parvenons pas à en 
inculquer de solides à nos jeunes. Ce comportement n’a 
pas uniquement lieu à l’école, mais aussi aux arrêts de bus 
et dans d’autres endroits. Aussi, il est impératif de réfléchir 
aux moyens d’apporter des changements à ce niveau, et de 
lutter contre cette situation de plus en plus préoccupante. 
La sensibilisation des jeunes aux effets du harcèlement 

est essentielle. Il est crucial de leur faire comprendre les 
conséquences de l’agressivité », déclare-t-il. 

« Il ressort que le système éducatif n’accorde pas 
suffisamment d’importance à ce sujet. De même, les parents 
ne portent pas une attention adéquate à cette question à la 
maison. Un enfant exposé à des violences domestiques et 
au harcèlement à l’école peut développer une agressivité 
accrue en observant ce qui se passe autour de lui. En 
conséquence, certaines victimes finissent par devenir elles-

mêmes des harceleurs », ajoute le député rouge.

Mahend Gungapersad affirme que ce problème ne se 
limite pas aux écoles, mais qu’il se manifeste également 
dans le milieu professionnel, les relations de couple, et 
même au niveau politique. Il précise que c’est un problème 
multidimensionnel, dont la situation dans les écoles n’est 
qu’un reflet. « Il faut envisager des solutions au niveau de 
la société pour améliorer la situation », dit-il. Se référant 
à son expérience en tant que recteur au collège de RTSSS, 
le député du PTr mentionne qu’à l’époque, du temps 
était consacré à la sensibilisation des élèves aux valeurs 
humaines. Cela se faisait à travers le programme «Growing 
up Education», un enseignement informel visant à éduquer 
les élèves sur la vie en société. « J’estime qu’il est crucial 
d’inculquer les valeurs dès le plus jeune âge pour éviter 
que les enfants ne se retrouvent dans de telles situations. 
Il existe toute une gamme de mesures à mettre en place. 
En cas d’erreur d’un enfant, la réhabilitation et la prise 
de conscience de cette erreur sont plus importantes que 
la simple punition, afin d’éviter la répétition de tels 
comportements à l’avenir », conclut-il.

Bullying	dans	le	milieu	scolaire	
Mahend Gungaparsad : « La sensibilisation des jeunes aux effets du harcèlement est essentielle »
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Le président de l’aile jeune du Parti Travailliste, 
Fabrice David, considère que le signal envoyé 
par le MSM est négatif, et se demande si 
Pravind Jugnauth a reçu les jeunes en tant 
que Premier ministre du pays, ou en tant que 
leader du MSM. « Le choix du lieu démontre 
une approche réductrice et électoraliste 
du MSM. Ils semblent considérer que les 
votes des aînés sont acquis, donc ils tentent 
maintenant de manipuler les jeunes pour 
gagner quelques voix en vue des prochaines 
élections législatives, qui d’ailleurs auront lieu 
très bientôt », déplore-t-il.

Il qualifie la rencontre d’hier de propagande 
au profit du MSM et de Pravind Jugnauth. 

« Pravind Jugnauth sait que son 
gouvernement est en perte de vitesse et il 
cherche désespérément à attirer les jeunes 
pour se maintenir au pouvoir. Ironiquement, 
il n’a rien concrètement fait pour la jeunesse 
mauricienne depuis son arrivée au pouvoir. 
Le chômage, l’exode des jeunes et la fléau 
de la drogue, aucune mesure n’a été prise 
pour contrer ces problèmes. Maintenant, il 
prétend s’intéresser aux jeunes ! », déclare-
t-il.

Le député rouge estime que Pravind Jugnauth 
tente d’imiter le Dr Navin Ramgoolam, 
mais qu’en raison de son manque de tact et 
de popularité, cette réunion se déroule au 

siège du MSM au Sun Trust. En revanche, 
le Dr Navin Ramgoolam avait organisé un 
événement national et accueilli les jeunes 
pour la Journée internationale de la jeunesse, 
en invitant notamment Robin Sharma.

Pour conclure, Fabrice David adresse un 
message aux jeunes Mauriciens et leur 
conseille de ne pas se laisser séduire 
par le ‘one-off grant’ de Rs 20 000, car 
le gouvernement de Pravind Jugnauth 
devra ultérieurement récupérer Rs 400 
000 pour rembourser la dette publique. « 
J’ai confiance en l’intelligence et le génie 
des jeunes Mauriciens, le changement est 
proche », conclut Fabrice David.

Fabrice David : « Le choix du lieu démontre une approche réductrice et électoraliste du MSM » 

Cibler les jeunes. Telle est la 
nouvelle stratégie du MSM. Le 

Premier ministre l’a dit lui-même. Il 
vise une « campagne scientifique » 
à l’intention de ceux âgés entre 17 
et 35 ans. D’ailleurs, un congrès des 
jeunes s’est tenu au Sun Trust, hier. 
Cette campagne aura-t-elle l’effet 
escompté ? La sociologue Sheila 
Bunwaree est d’avis que la rencontre 
entre Pravind Jugnauth et les jeunes 
n’est rien de plus qu’une manœuvre. 
Selon elle, une simple rencontre 
destinée à plaire aux caméras ne 
résoudra pas les véritables problèmes 
auxquels la jeunesse mauricienne est 
confrontée.

« L’exercice la li perdi so l’essence si 
ou pe zwenn bann jeunes ek ou na pa pe kav 
trouve bann solutions ensam avec zot. Si ou zis 
pe zwen bann zenn pu fer étalage de bann petit 
cado ki gouvernement pe donner, mo penser 
ki li vraiment enn situation malsaine pour le 
pays. Cela revele enn l’absence de l’éthique. 
Li revel aussi l’absence de enn vraie caring 
government », déclare-t-elle. La sociologue 
aborde également les véritables problèmes 
auxquels la jeunesse fait face, notamment 
un taux de chômage en hausse, les effets de 
l’Extended Programme’ de Leela Devi Dookun-
Luchoomun qui laisse de nombreux jeunes sans 

perspective d’avenir, et leur vulnérabilité face 
à la drogue en raison de l’influence de la mafia 
dans les institutions du pays, entre autres. Sheila 
Bunwaree estime que le Premier ministre a été 
mal conseillé en ce qui concerne cette rencontre 
avec les jeunes.

« Eski zot pe essay trouve vrais solutions pu 
bann problem kuma la drogue, kifer zot pa 
augment le nombre de centre de réhabilitation 
pu tir sa bann jeune la ladan. Zot pe rod fer 
marketing Premie minis la mais c’est bann 
fundamentals ki important. Eski le premie 
minis pe pren compte ki le marché du travail 

inn saturé ek bizin trouv enn facon pu place 
bann jeune la, la plupart zeness pe kit pays pe 
alé zordi. Nou ena enn gro problem », insiste-
t-elle. Sheila Bunwaree évoque également un 
rétrécissement de la démocratie, une menace 
pour la liberté d’expression, et l’adoption de lois 
discutables et répressives. Elle estime que ces 
facteurs pousseront les jeunes Mauriciens à la 
réflexion. « Ce sont uniquement les activistes du 
MSM qui suivent leur dirigeant aveuglément ! 
La jeunesse mauricienne est intelligente, elle ne 
se laissera pas berner par Pravind Jugnauth », 
conclut Sheila Bunwaree.

«	Campagne	scientifique	»	à	l’intention	des	jeunes

Le « money politics » vs. le chômage, le ‘brain drain’ et la drogue
Fawzi Allymaun : 

« Bann zeness envi 
vive libre » 

Fawzi Allymaun, membre 
du Bureau Politique du 
MMM (Mouvement Militant 
Mauricien), est catégorique. 
« Seuls les jeunes partisans du 
MSM se laisseront berner par 
Pravind Jugnauth », souligne-
t-il. Il estime que les jeunes 
Mauriciens d’aujourd’hui sont 
conscients de ce qui se déroule 
sur la scène socio-politico-
économique. Il met en évidence 
l’absence de mesures concrètes 
prises par le gouvernement MSM 
et ses partenaires depuis 2014, en 
ce qui concerne la jeunesse.

« Rien n’a été entrepris pour 
créer des emplois, favoriser 
l’épanouissement et le bien-
être des jeunes. Ce n’est que 
maintenant que Pravind Jugnauth 
sort de sa réserve, et ce, après 
avoir déboursé les Rs 20 000 
promises aux jeunes atteignant 
l’âge de 18 ans », déclare-t-il.

Selon le jeune militant, la grande 
majorité des jeunes d’aujourd’hui 
aspirent à la liberté et à un 
fonctionnement démocratique 
adéquat. Il ajoute qu’ils 
souhaitent voir le parlement 
retrouver sa légitimité. « Mo lor 
terrain ek bann zeness tou les 
zour, saki zot anvi c’est zot anvi 
viv libre, zot envi kav exprim 
zot lor rezo socio ! », affirme le 
politicien.

Par ailleurs, il salue l’engagement 
du leader de l’alliance PTR-
MMM-PMSD, le Dr Navin 
Ramgoolam, en faveur de 
l’abolition des lois répressives 
concernant la liberté d’expression 
sur les réseaux sociaux.

Un habitant de Plaine-Verte, âgé de 31 ans, aurait été 
victime de brutalité policière. L’épouse de la victime 
décrit un véritable calvaire vécu le mardi 8 août 
dernier. « Nous finn traumatisé par la situation… 
Nous nepli koner ki pou faire… Nous peur pas pas 
koner ki pe atan nous pli devant », martèle-t-elle. 
Selon son récit, elle se trouvait près d’un distributeur 
automatique pour retirer de l’argent dans la capitale, 
lorsqu’elle aurait élevé la voix envers son époux 
lors du retrait, ce qui aurait apparemment déplu 
aux policiers présents à proximité. Alors que l’un 
des policiers lui aurait demandé de baisser le ton, 
son mari aurait réagi violemment envers les agents. 
Face à son comportement agressif, ils auraient 
appelé des renforts pour maîtriser la situation. Selon 
l’épouse, les policiers auraient maltraité son mari au 
cours de cette intervention.

D’après son récit, une dizaine de policiers étaient 

présents. Ils auraient contraint son mari à monter 
dans le véhicule de police, bien qu’il refusait de 
le faire. « Zot in pousse mo missier zot in met li 
dans van ek zot in bat li », souligne-t-elle. Le 
trentenaire aurait alors été gravement blessé au 
niveau de différentes parties de son corps, et 
aurait été admis à l’hôpital Jeetoo pour des soins 
en raison de la gravité de ses blessures.

« Mon mari suit déjà un traitement en raison 
de troubles mentaux, et cette situation l’a 
profondément affecté. Il est désormais anxieux 
et parle en dormant la nuit. C’est une situation 
difficile à vivre, c’est un véritable calvaire que 
nous traversons. Mon mari n’a jamais eu de 
problèmes avec qui que ce soit. C’est un homme 
bon », affirme la jeune femme. Cette situation n’a 
pas seulement affecté son mari, mais elle-même 
également, tant mentalement que moralement. Elle 

admet avoir du mal à se concentrer au travail.

L’habitante de Plaine Verte estime qu’il n’est 
pas acceptable que les policiers réagissent 
de cette manière, et qu’ils doivent avoir une 
approche adéquate envers autrui. « On ne peut 
pas brutaliser des individus de cette façon », dit-
elle. Elle estime que son mari aurait pu perdre 
la vie ce jour-là. « Je ne vais pas rester les bras 
croisés. J’ai déjà engagé un avocat », prévient-
elle. L’épouse a également porté plainte auprès de 
l’Independent Police Complaints Commission’ 
(IPCC) et doit s’y rendre vendredi prochain.

« Je lance un appel aux autorités et leur demande de 
prendre notre cas en considération, car il ne s’agit 
pas de la première fois qu’une personne est victime 
de brutalité policière. Dans le passé, il y a eu des 
cas similaires, mais j’espère que de tels incidents ne 
se reproduiront pas à l’avenir », conclut-elle.

Brutalité	policière	alléguée	à	Plaine-Verte

« C’est un véritable calvaire que nous vivons », confie l’épouse de la victime
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La semaine dernière, nous faisions 
état, dans nos colonnes, d’une pénurie 
de médicaments dans les hôpitaux. 
Cette semaine, nous apprenons que des 
comprimés périmés seraient délivrés 
dans les hôpitaux.

Dans une déclaration au Sunday Times, 
un patient en cours de traitement à 
l’hôpital Bruno Cheong, situé à Centre 
de Flacq, explique que cela fait cinq 
mois qu’il reçoit des comprimés périmés 
dans le cadre de son traitement. Malgré 
plusieurs plaintes déposées auprès de 
l’hôpital, aucune mesure n’a été prise 
jusqu’à présent. L’homme, âgé de 45 
ans, suit un traitement à la fois pour 
des troubles psychiatriques et des crises 
épileptiques. « Sakfois mo alle lopital 
zot pe donne moi-même comprimés 
expirés… zot dire kapav boir pas pou 

arrive narien… mo pas pe comprend ki 
pou faire », dit-il.

L’habitant de Bel Air Rivière Sèche 
souligne que ces médicaments 
périmés ont commencé à avoir des 
effets néfastes sur sa santé. Au lieu de 
trouver la guérison, son état de santé 
se détériorerait. De plus, il déplore le 
manque de communication entre le 
personnel médical et les patients.  « Si 
pas kapav boir medecine ki pe gagner 
acheter medecine la dan pharmacie 
zot boir alors », lui aurait lancé un 
pharmacien de l’hôpital.

L’épouse de ce patient, également témoin 
de la situation, affirme qu’elle craint 
d’emmener ses enfants à l’hôpital, ayant 
pris connaissance de l’administration de 
médicaments périmés aux patients.

Santé	publique
Des médicaments périmés pour un patient

atteint de troubles psychiatriques et épileptique 

Les habitants de Trou-
d’Eau-Douce en ont 

assez. Ils protestent contre 
l’accaparement illégal d’un 
terrain appartenant à l’État, en 
vue de la construction d’une 
voie pour un ‘speedboat’. 
Le 2 août dernier, les 
fonctionnaires du ministère 
des Terres et du Logement 
ont effectué une visite pour 
constater la situation.

Joint au téléphone, Ange 
Rosette nous explique 
que la situation est 
actuellement calme, mais 
il juge inacceptable qu’un 
des résidents ait entrepris 
un projet d’aménagement 
d’un espace pour un bateau 
à grande vitesse. Il signale 
qu’un ‘Stop Order ‘ a été 
émis par le ministère des 
Terres pour stopper toutes démarches 
de construction.

L’ancien président du village de Trou-
d’Eau-Douce regrette que ce projet 
entrave l’accès à la Source, un lieu de 
détente pour les habitants, les visiteurs 
et les touristes. Selon lui, la personne 
responsable de cette construction n’a 
pas obtenu de permis pour mener à bien 
ce projet, et est actuellement poursuivie 
par le ministère de l’Environnement 
pour déversement illégal.

Dans sa déclaration, Ange Rosette 
affirme qu’il ne compte pas baisser 
les bras et qu’il continuera à surveiller 

la situation de près. Il confirme 
qu’une réunion est prévue avec un 
représentant du ministère afin de 
discuter de ce problème. « J’enjoins le 
gouvernement à prendre une décision 
ferme à ce sujet, car il est inconcevable 
de permettre des constructions sur une 
zone désignée comme zone humide 
(Wetland) », dit-il.

Les habitants sont indignés par cette 
mainmise de l’individu en question sur 
le terrain, et se demandent comment il 
a pu lui être attribué, surtout que par 
le passé, d›autres personnes ont tenté 
de faire la même chose, mais leurs 
constructions ont été démolies, d›après 
les dires d’Ange Rosette.

L’accaparement	d’un	terrain	à	Trou-d’Eau-Douce	

La résistance s’organise

NOTICE UNDER CADASTRAL ACT
OF THE LAND SURVEYORS ACT 2012

Notice is hereby given that I, M. IRSAAD NUCKCHADY, Land 
Surveyor, at the request of Mr. Narainduth Bhunjun will survey a 
portion of land of extent 422.10m² belonging to Mr. Narainduth 
Bhunjun by virtue of title deed transcribed in TV 3875 No.20 
situate at Eau Coulée in the district of Plaines Wilhems. 

The said survey will start on Monday 28th day of August 2023 @ 
13hrs00 and will continue on the following days if need be.

The owners of the adjoining properties are requested to be 
present at the said survey on the aforesaid day and hour and to 
bring along with them all title deeds, plans and whatever like 
documents concerning their properties so as to enable me to 
establish correctly the limits separating the aforesaid portion of 
land from the adjoining properties.

Under all legal reservations.

Dated at Port-Louis, this 10th August 2023.

(sd)M. IRSAAD NUCKCHADY
LAND SURVEYOR 

Of 4, Sir Virgile Naz Street,
Port-Louis.

Le problème est persistant, 
interpellant et en exaspère plus d’un 

au no. 2. Le manque d’éclairage, lié aux 
lampadaires publics défectueux dans 
plusieurs régions de la circonscription, 
est source d’inconvénients pour les 
habitants et les usagers de la route, dont 
ceux qui se rendent aux mosquées très tôt 
le matin, mais aussi le soir. D’autant que 
des chiens errants courent dans tous les 
sens, aggravant ainsi les désagréments 
et les dangers pour les piétons. Les 
autorités font souvent la sourde oreille 
face aux doléances des habitants qui se 
sont finalement confiés à nous.

Le député Osman Mahomed, qui est 
souvent sollicité pour intervenir dans ces 
cas, ne cache pas son agacement. Non 
seulement les conseillers municipaux, 
censés veiller à ce genre de problèmes, 
ne font pas leur travail correctement, 
mais même les inspections municipales 
font défaut, déplore-t-il. « J’avais même 
soulevé une question parlementaire 
dessus le 7 novembre 2017. Le ministre 
Mahen Jhugroo avait alors répondu 
que les inspections, qui se faisaient 
normalement trois fois par semaine, ne 

pouvaient plus être faites à ce moment 
puisque les heures supplémentaires ne 
pouvaient être payées en raison d’un 
manque de fonds. Mais il me semble que 
le problème d’overtime a été réglé. Je 
ne comprends donc pas pourquoi il n’y 
a plus d’inspections », dit-il.

Osman Mahomed fustige la léthargie 
de la municipalité. « Je lance un appel 
au nouveau Lord-maire pour qu’il 
prenne les choses en main et résolve les 
problèmes des citadins », s’exclame le 
député du no. 2. 

Éclairage	défectueux	au	no.	2

Osman Mahomed exhorte le 
Lord-maire à réagir
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En août 2023, le nombre de victimes d’accidents 
de la route s’élève à 90, contre 56 l’année 
dernière à la même période. Pas moins de 

trois victimes ont été dénombrées durant la semaine 
écroulée. Les accidents routiers semblent se multiplier 
de manière alarmante, et le bilan pourrait rapidement 
atteindre la barre des 100 morts. Comment expliquer 
cette recrudescence des accidents parmi la population 
mauricienne ?

Malgré quelques incidents majeurs ayant marqué la 
conscience collective, tels que celui survenu à Sorèze 
le vendredi 3 mai 2013, lors duquel un bus de la CNT 
a quitté la chaussée pour aboutir en contrebas, causant 
la perte de 10 vies, dont celle du chauffeur, ainsi que 
45 blessés ; ou encore l’accident de décembre de 
l’année dernière à Beau-Plan, ayant entraîné la mort 
de 4 personnes, le grand public demeure souvent 
perplexe face à ces tragédies routières.

La question qui se pose alors est de savoir quelles 
sont les raisons sous-jacentes qui contribuent à la 
fréquence grandissante des accidents de la route chez 
les Mauriciens.

Selon Sanjeev Meewasingh, fondateur de la ‘Bikers 
Union’, il existe des problèmes de non-conformité aux 
normes, ainsi qu’avec les lois et la façon de faire des 
‘Policy Makers’. Il souligne également la négligence 
et la nécessité d›une refonte de l›éducation des 
conducteurs. « Actuellement, il est impératif de mettre 
en place une éducation de base, car les Mauriciens ne 
respectent plus les normes ni le code de la route. Les 
véhicules ne sont pas adaptés et l’état des routes est 
lamentable pour un pays tel que Maurice en 2023 », 
déplore-t-il.

« Il est consternant de voir que les mesures de 
sécurité sont souvent négligées. La majorité des 
accidents impliquant des deux-roues se révèlent 
fatals, principalement parce que les usagers ne 
portent pas les équipements de protection essentiels 
tels que les casques, les bottes, etc. Par conséquent, 
ils se retrouvent vulnérables. L’indiscipline règne 
également parmi les ‘riders’, en particulier chez les 
jeunes qui manquent de compétences et de formation 
professionnelle », ajoute Sanjeev Meewasingh. « Quel 
est le rôle de la NLTA (National Land Transport 

Authority) ? Je pense que cet organisme aurait dû 
revoir ses  ‘opérations crackdown’ »,  souligne le 
fondateur de la ‘Bikers Union’. Sanjeev Meewasingh 
s’interroge également sur le rôle de la force policière, 
et se demande de quelle manière les contraventions 
sont appliquées en matière de sécurité routière.

Du côté de la police, l’Inspecteur Siva Coothen 
avance que la responsabilité sur la route revient à 
tout un chacun, et que la force policière est là pour 
renforcer la loi. 

« Lapolis la pou fer contrôle pou checker si bann 
véhicules ek bann conducteurs zot pe respecter la loi 
et les codes de la route, bann centre de fitness bizin 
assume zot responsabilité kan zot pe donn fitness 
enn transport, la police pa pu kav al check tousala. 
Longtemps kan ti ena fonctionnaire laba, public ti pe 
dir ki pe donn cash dans l’envelope, aster li privatiser, 
zot bizin assume zot responsabilité », di-il. 

« Nou compte aussi lor bann médias pour pass bann 
message pou conscientise la population, nunn fini 
arrive 90 victime en août, l’année dernière ti ena 56 
mort pour même période », confie l’Inspecteur. 

Responsabilité des parents :
Un élément à ne pas négliger 

Les parents des jeunes victimes d’accidents de la route 
sont inconsolables,  c’est un fait. Cependant, selon 
un agent de la TRMSU qui s’exprime de manière 
anonyme, ils doivent également assumer leur part de 
responsabilité.

« Ou pa kav donn enn zenfan 16 ans enn motocyclette, 
ou pa pren compte ki konsekans sa kav ena. Ou donn 
li enn moteur ek ou fer li al lor coltar, li vraiment 
dangereux ek irresponsable sa. Autorité kav pren tou 
mesures ki bizin, mais si parents ek usagers pas vinn 
responsables, nanier pas pu changer », confie-t-il.

Même son de cloche du côté de Siva Coothen. « Les 
parents ont un grand rôle à jouer dans l’éducation des 
enfants en ce qui concerne la sécurité routière, nou fer 
boku reunion ek ‘Community Policing’ pour justement 
éduquer et sensibiliser la population par rapport aux 
dangers de la route, maintenant, l’effort revient aussi 
aux parents et aux motocyclistes », dit-il.

Sécurité	routière

90 victimes en août 2023, contre 56 en août 2022
Nouvelles	victimes

Destin tragique pour deux 
jeunes de 17 et 16 ans 

Mercredi 9 août, deux adolescents, Fahad 
Hossein Sakib, 16 ans, et son passager et ami 
Waleed Mungur, 17 ans, ont perdu la vie dans 
des circonstances déchirantes. Proches l’un de 
l’autre, ils entretenaient une solide amitié.

Ce jour-là, Waleed a décidé de faire l’école 
buissonnière, et, accompagné de son ami Fahad , 
non scolarisé, il se rendait à Grand Baie lorsqu’ils 
ont violemment été percutés par  une fourgonnette 
de 15 places, alors qu’ils négociaient un virage à 
La Salette, Grand-Baie. Le chauffeur du véhicule 
est un résident de Fond du Sac âgé de 56 ans.

Les circonstances de l’accident demeurent 
inconnues à l’heure actuelle, mais on sait que 
les deux adolescents sont morts sur le coup. 
L’autopsie, pratiquée par le Dr Monvoisin, a 
attribué leur décès à de multiples blessures.

Shazid Korrimbocus perd la vie à 19 ans
Shazid Korrimbocus, 19 ans, autre accidenté de 
la route, cette semaine, qui n’a malheureusement 
pas survécu. Il a perdu la vie le mardi 8 août suite 
à une collision survenue à Baie du Tombeau la 
veille. Il était passager de la moto conduite par 
son cousin, un policier âgé de 21 ans, après une 
sortie dans le nord. Le policier, constable au sein 
de la PHQ SST, a subi une fracture à la jambe, 
tandis que son cousin a succombé à ses blessures. 
L’autopsie a confirmé que son décès était dû à un 
choc hémorragique.

Un cycliste de 42 ans tué sur le coup 
C’est vers 5h du matin ce samedi que le drame 
s’est produit à Plaine-Magnien. Un cycliste de 
42 ans a été mortellement fauché par un 4X4. La 
police s’est rendue sur les lieux et a retrouvé la 
victime inerte sur le bord de la route. Le médecin 
du SAMU dépêché sur place n’a malheureusement 
pas pu le réanimer et a constaté le décès du 
quadragénaire qui résidait à la Résidence Balance, 
Plaine-Magnien. Le test d’alcoolémie pratiqué 
sur la conductrice du 4X4 s’est révélé négatif. La 
police a ouvert une enquête.

Les chiffres, selon 
‘Statistics Mauritius’ 

Le nombre d’accidents de la route enregistrés 
au cours du premier semestre 2022 a connu une 
augmentation de 35,7 %, atteignant ainsi un total 
de 16 934, comparé aux 12 477 enregistrés au 
cours de la même période en 2021. Parmi ces 
accidents, la grande majorité, soit 15 920 (94,0 
%), n’ont pas entraîné de blessures, tandis que 42 
ont été mortels et 972 ont occasionné des blessures 
graves ou légères.

Par rapport à la même période en 2021, les 
accidents ayant occasionné des blessures 
corporelles ont augmenté de 19,0 %, les accidents 
uniquement matériels ont quant à eux augmenté 
de 36,9 %. En revanche, une baisse de 17,6 % a été 
enregistrée dans le nombre d’accidents mortels.
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Société

Vous connaissez peut-être déjà 
Fatimah Ismaël, une habitante 
de Médine Camp de Masque. 

Elle a été la première femme à participer 
à un rallye de moto à Maurice. Âgée de 
34 ans, elle nous raconte son parcours. 
Bien que le domaine de la course 
automobile ne soit traditionnellement pas 
associé aux femmes, Fatimah a toujours 
été attirée par ce sport. Son amour pour 
les moteurs puissants remonte à son 
enfance, lorsqu’elle regardait le rallye 
Paris-Dakar à la télévision. Elle estime 
que sa passion est un don de son créateur. 
En ce qui concerne les compétitions, 
elle nous explique que les motos sont 
préparées et adaptées aux parcours 
de circuits, que tout est organisé avec 
l’autorisation de la police, et que tout 
se déroule en sa présence. La sécurité 
y est primordiale. « Dans le monde de 
la compétition, hommes et femmes sont 
égaux, particulièrement quand ils sont 
sur le terrain », raconte la jeune femme.

Revenant sur son 
parcours, Fatimah 
explique qu’au cours 
des 17 dernières 
années, elle a participé 
à de nombreuses 
compétitions au 
niveau national, 
et a remporté de 
nombreuses médailles. 
Elle a brièvement 
envisagé de quitter le 
monde de la course, 
mais sa passion pour 
les moteurs puissants 
l’en a dissuadée, après 
une pause de quelques 
mois. « Aujourd’hui, 
je suis fière du chemin 
que j’ai parcouru dans 

ce sport. Mes sacrifices ont porté leurs 
fruits.  C’est une expérience incroyable 
pour moi. De plus, je suis membre 
du ‘Moto Club Racing Team’ depuis 
longtemps, et j’ai été chaleureusement 
accueillie par les autres membres du 
club », confie-t-elle.

Cependant, ce qui est regrettable selon 
Fatimah, c’est qu’elle soit la seule 
femme à pratiquer le rallye à moto, 
particulièrement dans les compétitions, 
où elle doit rivaliser avec des hommes, 
alors que des courses féminines seraient 
idéales. « Je ne me limite pas aux 
rallyes de moto, je pratique également 
des randonnées et des activités plus 
exigeantes. J’ai rejoint l’équipe 
de ‘Thomson Adventures’ pour des 
randonnées extrêmes. L’excitation, la 
vitesse, la peur et les sensations fortes 
ont toujours été les principaux moteurs 
de ma vie. Malgré les moments de 

découragement, je n’ai jamais laissé les 
critiques m’affecter, car j’ai suivi mon 
cœur et poursuivi mes aspirations. Mes 
parents ont toujours été à mes côtés, me 
soutenant inconditionnellement, et ils 
continuent de le faire », ajoute-t-elle.

 « Bien qu’il y ait de nombreuses femmes 
motardes sur nos routes, elles ne sont 
pas toujours bien équipées. En ce qui 
concerne les compétitions, beaucoup ont 
commencé à participer à Maurice, mais 
elles n’ont pas réussi à persévérer et ont 
fini par abandonner. Malheureusement, 
nous ne disposons pas d’un circuit qui 
nous permettrait de mettre en valeur nos 
talents », constate Fatimah. Elle explique 
qu’avant chaque compétition, une 
préparation minutieuse est nécessaire, il 
faut prendre soin de la moto, effectuer des 
réglages et des ajustements mécaniques 
pour optimiser les performances. En 
outre, sur le plan mental et physique, il 
faut être prêt à relever le défi, insiste-

t-elle. « J’ai bénéficié du soutien de 
LIFAN de Belair cette année pour la 
compétition, ce qui m’a aidée à monter 
ma saison », dit-elle.

Professionnellement, elle est gérante 
de sa propre pâtisserie, Betty’s, située 

à Médine Camp de Masque. Elle prend 
les commandes et propose un service 
de livraison à domicile. S’adressant 
aux jeunes, Fatimah conseille à celles 
et ceux qui aiment ce sport de venir 
participer. Elle mentionne qu’il y aura 
un encadrement pour les guider au 
mieux, et souligne l’existence d’une 
académie pour les enfants, qu’ils peuvent 
rejoindre dès le plus jeune âge. Ainsi, en 
grandissant, ils prendront conscience 
des dangers routiers et éviteront les 
accidents. Elle adresse également un 
message aux jeunes impliqués dans des 
rallyes illégaux, les invitant à se joindre à 
elle pour organiser des compétitions dans 
des conditions plus sûres.

En ce qui 
c o n c e r n e 
ses projets 
futurs, elle en 
a plusieurs, 
mais pour 

l’instant, elle préfère ne pas en parler. 
Toutefois, elle exprime le souhait de 
voir un circuit se développer à Maurice, 
offrant ainsi la possibilité de participer à 
des compétitions internationales.

Anouskha Bhugaloo

Passion et détermination : Le parcours unique
de Fatimah Ismaël, femme motarde

Indrani Bhikea vit dans l’espoir 
de pouvoir mener une vie 
décente. Depuis le tragique 

accident dont elle a été victime il y a 
huit ans, pendant la période des fêtes, 
Indrani ne parvient pas à remonter la 
pente. Elle explique qu’elle attend sa 
pension d’invalidité depuis le mois 
de juillet, et qu’à chaque visite à la 
sécurité sociale, on lui dit d’attendre. 

Cette habitante de Quatre-Bornes 
est désemparée par la situation, et ne 
sait plus quoi faire pour s’en sortir. 
Aujourd’hui, elle se tourne vers la 
population pour solliciter une aide 
afin de payer son loyer, en attendant 
l’octroi de sa pension d’invalidité, 
car les procédures prennent un temps 
considérable. « Mo pas pe koner 
kuma mo pou vivre mo ena pour 
paye lakaz », dit-elle. Alors qu’elle 

était auparavant capable de travailler 
pour subvenir à ses besoins, ce n’est 
plus le cas aujourd’hui.

Revenons sur l’accident qui a 
complètement changé sa vie. En 
2015, près de Pointe D’esny, Indrani, 
âgée de 28 ans à l’époque, marchait 
sur le bord de la route lorsqu’elle 
a été violemment percutée par un 
véhicule, qui a pris la fuite. Elle 
a été grièvement blessée. Le côté 
gauche de son corps, ses hanches, sa 
colonne vertébrale, son visage ainsi 
que sa bouche ont été touchés. Elle 
a été hospitalisée et a dû subir une 
intervention chirurgicale au pied 
gauche.

Indrani précise que sa plainte n’a 
jamais été prise en considération. 
Jusqu’à présent, elle n’a pu obtenir 
le ‘OB number’ auprès de la police, 

et déplore le fait que son cas n’ait pas 
été examiné. Elle trouve regrettable 
que le délit de fuite dont elle a été 
victime n’ait pas fait l’objet d’une 
enquête approfondie pour éclaircir 
les circonstances de l’accident. 

Actuellement, Indrani réside seule 
dans sa maison. Elle s›était mariée 
et a un enfant de 11 ans, mais 
par la suite, elle s›est séparée de 
son époux. Avec la situation qui 
perdure dans le pays, elle ne sait 
plus comment joindre les deux 
bouts, mais garde toujours espoir 
de trouver un moyen pour subvenir 
à ses besoins. Par ailleurs, elle fait 
face à d’autres problèmes de santé. 
« Je ne sais pas comment faire face 
à la vie. Les factures d’électricité, 
d’eau et même le loyer doivent être 
payés... Comment vais-je faire ? Je 

suis dans l’incertitude la 
plus totale », se désole-
t-elle.

« Mo pe demande la 
population si zot ti 
kapav aide moi pour 
ki mo gagne ene ti 
largent », conclut 
modestement Indrani. Si 
son histoire vous touche, 
vous pouvez la contacter 
au numéro suivant : 
58063931.

Victime d’un accident il y a huit ans, 
indrani veut retrouver sa joie de vivre
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Pakistan and Mauritius diplomatic 
relations have gained momentum 
in past few years. From being 

cordial and friendly, for centuries before 
the independence of Mauritius in 1968, 
the bilateral relations are getting deeper 
and more centric towards people to people 
contacts. Pakistan-Mauritius relations 
have matured into a stable friendship. 
People of the two countries enjoy close 
cultural affinity. The two countries have 
cooperated at various international 
forums. Pakistan continues to support 
Mauritius on its claim over the Chagos 
Archipelago issue (Diego Garcia) at the 
United Nations. 

While the political relations are gaining 
strength, the trade and economic potential 
between the two countries needs to be 
optimized with bringing awareness about 
the trade complementarities of the two 
countries. Pakistan and Mauritius signed 
a Preferential Trade Agreement (PTA) 
in 2007, however the trade volumes 
remained stagnant and the real prospect 
remained untapped. Both the countries 
are willing to hold the 11th round of Joint 
Working Group (JWG) on Trade once the 
new government in Pakistan takes charge 
in coming months. 

Exchange of trade delegations 
from both countries remained a 
regular feature during past 
two years. In February 2022, a 
16-member business delegation 
from Mauritius participated in 1st 
Pakistan Engineering & Healthcare 
Show’22 held in Lahore. Another 
Mauritian business delegation 
participated in the 3rd Pak-Africa 
Trade Development Conference, 
held in Johannesburg from November 
29– December 1, 2022. In January 
2023, a delegation from agriculture 
sector participated in ‘Pakistan Horti-
Expo 2023’ in Lahore. A strong 
5-member business delegation from 
textile sector of Mauritius participated 
in TEXPO-2023, held in Karachi 
from May 26-28, 2023. Recently, a 
delegation from Mauritius participated 
in the Food and Agriculture Expo in 
Karachi from August 10-12, 2023. 

To protect mutual investments in both 
the countries, the Board of Investment 
of Pakistan (BOI) and the Ministry of 
Finance and Economic Development, 
Republic of Mauritius have initiated 
negotiations on New Model Bilateral 
Investment Treaty (BIT). Moreover, to 
promote trade and investment between 
Pakistan and Mauritius, the BOI has 
appointed Mr. Rafick Elahee, a leading 
Mauritian businessman and former High 
Commissioner of Mauritius to Pakistan 
as the ‘Honorary Investment Counsellor’ 
(HIC) of Pakistan in Mauritius. With the 
appointment of Mr. Elahee as the HIC, 
convenient facilitation in bilateral trade 
and investment would be available for 
the business sector of Mauritius. 

In terms of cooperation on institutional 
frameworks between Pakistan and 
Mauritius, the governments of both the 
countries recently signed three important 
Memoranda of Understanding (MoU). 
These included, “Agreement on Mutual 
Administrative Assistance in Customs 
Matters” (signed in December 2022), 
MoU on ‘Cultural Exchange Program 
2023-26’ (signed in January 2023) and 
MoU on “Cooperation in Combating 
Illicit Trafficking and Abuse of Narcotic 
Drugs, Psychotropic Substances and their 
Precursors” (signed in February 2023). 
The signing of these MoUs shall provide 
further opportunities of cooperation 
between the two countries.

In past two decades, Mauritius witnessed 
exemplary transformation from a low-
income, agriculture-based economy 
to a diversified, upper middle-income 
economy with growing industrial, 
financial, and tourist sectors. In 
most of the global economic, human 
development, democratic, 

environmental and 
business indices, Mauritius is the 

leading country in Africa and is also 
strong competitor with the developed 
countries in any index. The World Bank’s 
Doing Business Index 2021 had placed 
Mauritius at 13th rank which speaks 
volumes about the state of Mauritian 
financial institutions and ecosystem 
of business infrastructure. This data is 
highly promising for enhancing trade and 
economic relations between Pakistan and 
Mauritius.

The government of Pakistan stands 
proud to offer assistance to Mauritian 
students for Post Graduate and 
Undergraduate degrees and courses 
in various fields including Medicine, 
Engineering, B. Pharmacy, Banking 
and Dentistry. Moreover, a number 
of Mauritian diplomats have availed 
training at the Foreign Service 
Academy of Pakistan under the 
Pakistan Technical Assistance Program. 
Other scholarships offered by Pakistan 
include those from Pakistan Marine 
Academy and Pakistan Railways. In 
addition to this, the High Commission 
is pursuing to offer a scholarship to 
Mauritian students in musicology, 
particularly in qawali genre. 

The visit of Pakistani Ophthalmologists 
to Mauritius for the last 14 years to 
perform free of charge eye surgeries has 
greatly helped the deserving patients. 

The High Commission wishes to 
thank the Mauritian Government 
for facilitating cornea transplant 
and vitro retinal surgeries 
being performed by Pakistani 
eye surgeons in Mauritius. 
The next visit of Pakistani 
Ophthalmologists to Mauritius is 
expected early September 2023. 

Last year, on the auspicious occasion of 
75th Anniversary of Independence Day of 
Pakistan and to celebrate 55th anniversary 
of the establishment of diplomatic 
relations between Pakistan and Mauritius, 
the High Commission organized 
‘Pakistan Week 2022’ from September 
2 – 8, 2022. The activities were spread 
over week-long celebrations including 
an Essay Competition, Pakistan Film 
Festival, a friendly Cricket Match, a Sufi/
Qawali night, Painting & Photographic 
Exhibition, Pakistan Food Festival and 
a Musical Concert. These events offered 
our Mauritian brothers and sisters, an 
opportunity to appreciate and enjoy 
Pakistani culture, art, music, sports and 
cuisine all in one week. The government 
of Pakistan formally thanked the 
government of Mauritius in facilitating 
holding of Pakistan Week 2022 where the 
leadership of the country participated in 
all its events.

This year, Pakistan is celebrating its 76th 
anniversary of its independence. August 
14th – Independence Day of Pakistan, 
is being celebrated with patriotism and 
fervour by Pakistanis across the world. 
The history of Pakistan’s independence 
gives a lesson to the new generation about 
the steadfast efforts and passion through 
which the Muslims of the sub-continent, 
after a prolonged struggle, got their 
homeland. The role played by Sir Syed 
Ahmed Khan after 1857 by establishing 
Anglo-Oriental Muhammadan College, 
which later turned into Aligarh University, 
led to the creation of All India Muslim 

League (AIML) in 1906. Later on, many 
political stalwarts of the AIML and their 
persistent political career and negotiations 
with the British rulers led to the creation 
of Pakistan on August 14, 1947. Allama 
Muhammad Iqbal, the person who dreamt 
about a separate homeland, is the national 
poet-philosopher of Pakistan who during 
his presidential address of AIML session 
on December 29, 1930 at Allahabad 
proposed the idea of an independent 
country. This dream was realized by the 
visionary leadership of Quaid-e-Azam 
Muhammad Ali Jinnah, who was later 
termed as the ‘Father of the Nation’. 
Jinnah, during his inaugural speech on 
August 14, 1947 stated, “You are free; 
you are free to go to your temples. You are 
free to go to your mosques or to any other 
places of worship in this State of Pakistan. 
You may belong to any religion, caste or 
creed — that has nothing to do with the 
business of the state”. I would end this 
article with one of the most popular verses 
from Iqbal which translates as, 

“May God descend upon my holy land,

The crop that does not fear the fall.

The flowers that opened here remained 
open for centuries.

Don’t let autumn pass here.”

During November 2023, on the occasion 
of the 146th birth anniversary of the 
national poet, Dr. Allama Muhammad 
Iqbal, the High Commission is planning 
to organize ‘International seminar on 
Allama Iqbal’s Poetry and Philisophy”, 
calligraphy exhibition on select poetry 
of Iqbal and recital of Iqbal’s poetry 
followed by a Qawali session and a 
Pakistan Food Festival. It is hoped 
that these event would also provide an 
opportunity for our Mauritian friends to 
understand Allama Iqbal’s message of 
love, peace, harmony, romance and his 
spiritual philosophy.

“Pakistan – Mauritius dosti Paindabad”

By Muhammad Arshad Jan Pathan
High Commissioner of 
Pakistan to Mauritius

His Excellency Mr. Muhammad Arshad Jan Pathan
High Commissioner of Pakistan to Mauritius

76th Independence Day of Pakistan and
its relations with Mauritius 
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Bollywood

Having been around 
for two decades, 

actor Shahid Kapoor 
has seen the definition 
of stardom change, 
especially with the 
rise of social media 
and OTT, Despite both 
of his recent projects 
on the medium Farzi 
and Bloody Daddy 
registering most-
watched numbers 
in their respective 
categories (to an 
Ormax report) the 
actor continues to place 
greater importance on an entirely 
different marker.

“I have always craved to have the 
audiences’ respect. I feel once an art-
ist, whether it’s a filmmaker or actor, 
even a sportsperson, has the people’s 
respect, they will be able to create 
consistency in their graph. Things 
are very unpredictable,” he says.

That is why, by opting for the OTT 
projects that he did, Kapoor stepped 

into uncharted territory- channelis-
ing the angst he has exhibited in his 
big-screen roles into parts that re-
quired slickness and flirting with grey 
shades. “As an actor, you should not 
just presume that just because you 
are a star, people will like you across 
the board, it doesn’t work like that! 
The audience has become very ma-
ture and clear about who they like. I 
was keen to see how people respond 
to me in that space,” he says.

Shahid Kapoor reacts 
to Farzi, bloody daddy 

becoming most watched show 
and film on OTT this year

Deepika Padukone & husband 
Ranveer Singh in A ‘Mr & Mrs 

Smith’ hindi remake? 
If there’s one power couple that ev-

eryone is obsessed with, it would 
be Deepika Padukone and Ranveer 
Singh. Over the years, we have seen 
them together in multiple Hindi films, 
and their on-screen chemistry is in-
credible and will keep you wanting for 
more. On to the series of new events, 
fans have been reacting to Ranveer and 
Deepika’s picture together and whether 
or not they could do Angelina Jolie and 
Brad Pitt’s Mr & Mrs Smith’s Hindi re-

make, and the reactions are worth read-
ing. Scroll below to read the scoop.
Ranveer and Deepika are one of the 
most famous and successful couples 
in Bollywood. They never miss an op-
portunity to make heads turn among 
fans with their public appearances and 
recently, the two walked hand-in-hand 
after watching the actor’s film ‘Rocky 
Aur Rani Kii Prem Kahaani’, which is 
getting tremendous love from fans and 
critics.

At the success meet of Rocky Aur 
Rani Kii Prem Kahaani, Karan 

Johar had revealed that the wedding 
sequence of the film was shot just 
four days after star Alia Bhatt’s real 
wedding to Ranbir Kapoor, so the 
mehendi in the song is the one that 
Alia actually had for her own wedding. 
Now, in a new interview with The 
Times of India, the mehendi artist 
for Alia, Jyoti Chedda, has revealed 
what the actor had briefed her for the 
wedding and commented on Veena 
Nagda’s clarification.

Karan’s comment had sparked atten-
tion when mehendi artist Veena Nag-
da, who worked on the film, issued a 

clarification on Instagram. Reacting 
to Karan Johar’s comment that Alia’s 
real mehendi design was just darkened 
for the film, Veena Nagda had earlier 
shared, “We wanted to clear out the 
air about Alia Bhatt’s mehendi in the 
movie Rocky and Rani ki Prem Ka-
haani. 1. You can clearly see her wrist 
is empty in the last photo which is 
after her wedding. For the movie, we 
did the entire wrist design. 2. We also 
made changes to the design on her fin-
gers. Few other changes were made to 
the overall design. 3. Not at all taking 
away any credits from the previous de-
signer. We mentioned that we applied 
mehendi on the set of the movie.”

Alia Bhatt wanted ‘minimalistic’ 
mehendi design for her wedding, 

says artist Jyoti Chedda

Rani Mukerji spoke about the 
personal tragedy she suffered before 

filming her last movie Mrs Chatterjee vs 
Norway, which was released in March 
2023. The Business Today reported that 
the actor revealed at Indian Film Festival 
of Melbourne how she lost her baby 
five months into her second pregnancy 
during the Covid-19 pandemic. Rani 
also said that sharing her story before the 

release or during promotions for 
Mrs Chatterjee vs Norway would 
have been seen as a promotional 
tactic. 

Rani Mukerji recently said 
at Indian Film Festival of 
Melbourne, “Maybe this is 
the first time I am making this 
revelation because in today’s 
world every aspect of your life is 
discussed publicly, and becomes 
an agenda for talking about 
your film to get more eyeballs. 
Obviously, I didn’t speak about 

this when I was promoting the film 
because it would have come across as 
me trying to speak about a personal 
experience that would propel the film… 
so, it was around the year when Covid-19 
struck. It was 2020. I got pregnant with 
my second baby at the end of 2020 and I 
unfortunately lost my baby five months 
into my pregnancy."

‘‘ I got pregnant for 2nd 
time but lost my baby 5 months 

into pregnancy ’’
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Meghan Markle enjoyed a night out without 
the king of her heart.The Duchess of Sussex 

stepped out at Taylor Swift’s Eras Tour concert at 
SoFi Stadium in Los Angeles on Aug. 8, E! News 
confirms. She made the two-hour journey from 
her home in Montecito, Calif. where she lives 
with Prince Harry and their kids Archie, 4, and Li-
libet, 2 to shake it off in the stadium.
Meghan, 42, attended the show with her 
friend Lucy Fraser while Harry is in Tokyo on a 
business trip, per Page Six.Taylor’s main setlist 
spans her 17-year career, including tracks from 
nine of her 10 musical eras, starting with the songs 

“Miss 
Americana and the Heartbreak Prince” and “Cru-

el Summer” from Lover and ending with 
«Karma» off Midnights.
However, the Grammy winner also performs 
two wild cards or surprise songs during each 
show. As for the tracks Meghan was treated 
to? It’s a theme she knows all too well as 
they were both about keeping a love story 
private: reputation’s “King of My Heart” 
and 1989’s “I Know Places.” In fact, the lat-
ter features the lyrics, “Baby, I know places 
we won’t be found and / They’ll be chasing 
their tails trying to track us down / ‘Cause I, I 

know places we can hide.”

It sounds like Troy and Gabriella 
are still in this together they’ve just 
gotta get their heads in the game. 

High School Musical: The Musical: 
The Series just gave fans some answers 
as to the fates of the film’s many charac-
ters including Zac Efron and Vanessa 
Hudgens’ Troy and Gabriella. In the 
season four premiere of the Disney+ se-
ries, many of the movie’s original cast 
members make an appearance, includ-
ing Corbin Bleu (Chad), Monique 
Coleman (Taylor), Lucas 
Grabeel (Ryan) and Kaycee 
Stroh (Martha).

In one scene, as the characters discuss 

a fictional fourth HSM movie set to 
be filmed within the show›s universe, 
Corbin gave an update on where the 
film series› beloved characters find 
themselves as adults. 

“It is our 15-year high school reunion,” 
he explained. “My character Chad is 
married to Taylor. Martha is a world-
class choreographer. Ryan is happily 
partnered.” In fact, Lucas added that 
his character is even expecting twins.

And as for how everyone’s favorite 
Wildcat couple is faring when it comes 
to life after East High? Well, as Corbin 
explained, “Troy and Gabriella are in 
couples’ therapy.”

High School Musical series 
reveals Troy and Gabriella’s fate

Hilary Swank’s 49th birthday cele-
bration was priceless.

The Million Dollar Baby actress, 
who welcomed twins in April, 
marked her latest festivities by brief-
ly stepping away from mom duties to 
enjoy a lakeside outing.

She shared footage of herself riding 
an electric surfboard and dressed in a 
wetsuit, writing, “Meanwhile during 
nap time…”

“While unplugging from my devices 
and spending the week with my fam-
ily was the best birthday gift of all, 

this eFoil board was a close second,” 
she captioned her post, adding the the 
hashtags, CoolMomThings PostPar-
tumThings Levitating.

Hilary has not yet shared images of 
her twins nor their names, though she 
gave an update on her parenthood 
journey one month after welcoming 
them with husband Philip Schneider, 
who she married in 2018.

“It wasn’t easy. But boy (and girl!) 
was it worth it,” Hilary wrote on In-
stagram in May. «Happy Easter! 
Posting from pure Heaven.»

Hilary Swank Proves she’s 
living her best “Cool Mom” 

life with glimpse inside 
birthday celebration

Meghan Markle is officially in her Taylor Swift Era after 
attending L.A. concert
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Fatigue et prise de poids : quels liens ?

Prise de poids soudaine et fatigue : est-ce 
que la fatigue fait prendre du poids ?

Est-ce la fatigue qui fait prendre du poids, ou la 
prise de poids qui provoque la fatigue ? "Tous les 
ordres sont possibles, il y a des intrications fines 
entre les deux symptômes” . Il existe en effet un 
certain nombre de mécanismes et de processus 
physiologiques qui peuvent relier la fatigue et 
la prise de poids, par le biais du comportement 
alimentaire ou d’une perturbation du métabolisme, 
créant souvent un déséquilibre entre les deux.

Je grossis et je suis fatiguée : quels liens 
entre les deux ?

Il existe de nombreux déséquilibres qui peuvent 
conduire à la fois à une prise de poids et à une 
fatigue importante.

La fatigue, le stress et leurs effets 
biologiques sur le corps

La fatigue, qu’elle soit physique ou psychologique 
(rumination, stress, pression…) ou fatigue mentale 
est directement responsable de différents effets 
biologiques, tels qu’un affaiblissement du système 
immunitaire, donc une plus grande susceptibilité aux 
infections aggravant la fatigue, des déséquilibres 
hormonaux. On entend de plus en plus parler 
de fatigue surrénalienne, bien que non reconnue 
comme condition médicale propre.

« Les glandes surrénales sont deux petites glandes 
situées au-dessus des reins et ont une influence sur 
tout l’axe hypothalamo-hypophyso-surrénalien, 
responsables de la sécrétion des hormones 
indispensable dans la gestion du stress. Ce 

système est essentiel dans le corps humain depuis 
des millénaires pour sauvegarder notre espèce », 
explique l’endocrinologue. Lorsque ce système 
est perturbé, surchargé par le stress chronique, il 
influera sur le ralentissement du métabolisme afin 
de préserver les fonctions vitales.

Par ailleurs, lorsque l’on est fatigué et stressé on 
est davantage sujet aux compulsions alimentaires. 
« Dans ces moments-là, on recherche les aliments 
sources de réconfort, ceux qui procurent un effet de 
contentement le plus rapide, et ce sont généralement 
les plus riches en graisses trans-saturées et en 
sucres raffinés tels que les produits transformés, 
accessibles immédiatement ».

Inconsciemment on associe « aliments » et « énergie 
», mais aussi le circuit de la récompense et le bien-être 
instantané. Ces aliments à haute densité calorique 
mais à faible densité nutritive ne répondent pas 
aux besoins physiologiques du corps. Ils vont donc 
avoir tendance à accentuer la fatigue par carences en 
minéraux et en vitamines essentielles.

Diminution de la masse musculaire et du 
métabolisme de base

La fatigue impacte la performance physique du 
muscle, ce qui perturbe la bonne répartition entre 
la masse musculaire et la masse grasse. « Lorsque 
l’on est fatigué, les muscles le sont aussi. Notre 
capacité à produire un effort est restreinte, la masse 
musculaire diminue, ce qui aura tendance à faire 
baisser le métabolisme de base, à savoir à diminuer 
la quantité de calories brûlées par l’organisme 
au repos ». Avec un métabolisme diminué, on 
constatera fréquemment une tendance à prendre 
plus facilement du poids sans pour autant modifier 

nos habitudes alimentaires.

Les troubles du sommeil

Insomnies, difficultés d’endormissement, réveils 
nocturnes : les troubles du sommeil provoquent une 
fatigue physique importante, qui peut impacter le 
poids.

La privation chronique de sommeil provoque 
un pic de ghréline et une réduction significative 
de leptine. Résultat, un appétit stimulé et une 
satiété diminuée, prise de poids à la clé. De plus, 
l’hormone de croissance secrétée la nuit sera aussi 
diminuée, ce qui perpétuera la moindre récupération 
musculaire et la tendance à la prise de gras au 
niveau du ventre. À noter que la prise de poids peut 
aussi provoquer un syndrome d’apnée du sommeil, 
lui-même responsable de fatigue, et à risque sur le 
métabolisme.

Quelle maladie fatigue et fait grossir le 
ventre ?

Il existe effectivement une maladie qui provoque 
une fatigue importante et une prise de poids 
localisée sur la région abdominale. « Cette maladie, 
appelée maladie de Cushing, peut être liée à une 
anomalie de l’hypophyse (adénome sécrétant) ou 
des surrénales. Le résultat est une stimulation de la 
fabrication de cortisol », détaille l’endocrinologue. 
Cette maladie provoque une répartition des graisses 
sur l’abdomen et sur le visage, appelée « répartition 
adipeuse facio-tronculaire ». Notons toutefois que 
cette maladie potentiellement grave et associée à de 
nombreux autres symptômes caractéristiques est très 
rare, puisqu’elle ne touche qu’une à dix personnes 
par million d’habitants et par an !

Vous 
vous sentez 

fatigué, voire épuisé, et 
avez l’impression de prendre 

du poids sans avoir changé vos 
habitudes alimentaires ? Rien 

d’étonnant à cela, la fatigue et la 
prise de poids sont deux symptômes 

fréquents et intimement liés, qui 
font l’objet de nombreuses 

consultations en 
endocrinologie
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Habituées aux cils noirs démesurés, on 
pense rarement à habiller le regard de 
mascara marron. Et pourtant, celui-ci 

fait son grand retour. . L’engouement est réel ! 
De là à détrôner le noir, il n’y a qu’un pas. Le 
brun a l’avantage de sublimer les cils tout en 
adoucissant les traits contrairement au mascara 
noir, qui apporte plus de profondeur mais durcit 
le regard. Avec le temps, les femmes veulent du 
naturel et de la fraîcheur, et c’est exactement 
ce que va leur apporter ces pigments marrons.

Comment adopter et appliquer le 
mascara marron ?

Recourber les cils au bon moment
Il est important de toujours recourber les cils 
avant l’application du mascara, afin d’ouvrir 
le regard et de les allonger. Utiliser un 
recourbe-cil une fois le mascara posé et sec 
peut les abîmer, voire les casser. L’astuce de la pro ? 
Recourbez une nouvelle fois les cils dans la seconde 
après l’application pour une courbure plus intense. 
Attention, le mascara doit impérativement être 
encore frais et surtout pas sec !

Gagner en profondeur
«Il n’y a pas d’effet sans matière», raconte la make 
up artist. Lorsque celle-ci souhaite obtenir plus de 
profondeur et d’effet avec un mascara marron, son 
secret est de mixer deux produits différents. Pour 
cela, il suffit d’avoir deux mascaras marrons dans 

votre salle de bain, l’important étant d’avoir deux 
brosses différentes et deux formules différentes. Les 
superposer permet de gagner en matière et donc en 
profondeur.

Associer le mascara marron avec les 
bonnes couleurs
Qui dit mascara brun dit couleurs chaudes. Évitez 
les nuances froides comme le bleu qui contrastent 
trop et ne se marient pas très bien ensemble. Préférez 
des fards marron chaud ou prune. Pour intensifier 
les yeux bleus ou verts, utilisez un crayon marron 
mordoré au ras des cils, et une version prune pour 

les iris bruns.

L’appliquer en haut uniquement
Les cils du bas ayant tendance à être plus clairsemés, 
ne maquillez que les cils du haut. Le risque ? Un 
manque de naturel flagrant et une impression d’œil 
déguisé.

Mélanger pour trouver le bon équilibre
Si vous trouvez que votre mascara est un peu trop 
rouge, il suffit d’y superposer une fine couche de 
mascara noir. Cela donnera aussi plus de profondeur 
à votre mise en beauté.

5 conseils pour adopter le mascara 
marron, qui rajeunit le regard

Peau grasse : Les erreurs à éviter pour ne pas 
l'aggraver, selon un esthéticien

Avoir la peau grasse 
n'a rien d'anormal, 
mais peut cependant 

devenir une source de 
complexe au quotidien pour 
les personnes concernées. 
Pour ne pas aggraver la 
situation et au contraire 
améliorer son apparence, 
voici les erreurs à ne plus 
faire, selon un esthéticien.

Il existe différents types de 
peaux et il est important de 
savoir identifier le sien. En effet, 
que vous ayez la peau grasse, la 
peau sèche ou encore la peau 
mixte, cette dernière n'aura 
donc pas besoin des mêmes 
soins, car ses problématiques 
varient selon son type. Cette 
fois, focus sur la peau grasse, 
qui se caractérise par une peau 
dont les glandes sébacées 
produisent trop de sébum. Elle 
parait donc, comme son nom 
l'indique, grasse, visuellement, 
mais également au toucher. 
Le plus souvent localisé sur le 
front, le menton ou encore les 

ailes du nez, cet excès de sébum 
peut, en plus d'être désagréable, 
boucher les pores et résulter en 
une apparition de boutons ou de 
points noirs.

Avoir la peau grasse ne doit 
pas être une honte. Il s'agit 
d'un phénomène extrêmement 
commun, qui ne dépend pas 
toujours de nous ! Cependant, 
il n'empêche que cela peut 
devenir une source de complexe 

et de mal-être au quotidien 
pour certaines personnes. C'est 
pour ça qu'il est de mise de se 
construire une routine beauté 
spéciale anti peau grasse, pour 
diminuer voire totalement venir 
à bout du problème. S'il existe 
des soins à adopter comme 
les exfoliants chimiques, il 
y en a d'autres à totalement 
bannir. Outre les produits et 
ingrédients à utiliser ou au 
contraire à totalement oublier, il 

y a d'autres erreurs qui peuvent 
aggraver la situation. 

Gestes, soins… Les 
erreurs à ne plus faire 

quand on a la peau 
grasse

Quand on cherche à prendre 
soin de sa peau grasse, il faut 
avouer que la tâche n’est pas 
toujours simple. Du maquillage 
à la manière dont on nettoie 
et hydrate sa peau, il faut être 
vigilante sur les produits que 
l’on utilise et les gestes que l’on 
effectue. Malheureusement, 
la perfection n’existe pas et 
malgré nos efforts, il arrive 
parfois de faire des choses qui 
sont au final totalement contre 
productives ! 

Utiliser des papiers 
matifiants

La première erreur est, même 
si elle part d’une très bonne 
intention, d’utiliser des papiers 
matifiants. «Cela empire le 
problème», explique-t-il. 

Dermaceuticals, les papiers 
matifiants fonctionnent, sur le 
principe. Cependant, beaucoup 
d’entre eux contiennent des 
agents astringents, qui peuvent 
irriter la peau et la pousser à 
produire encore plus de sébum 
pour se défendre.

Ne pas bien hydrater sa 
peau

S’il y a bien une fausse idée que 
l’on se fait souvent lorsque l’on 
a la peau grasse, c’est de penser 
qu’elle n’a pas besoin d’être 
hydratée, vu qu’elle produit 
beaucoup de sébum ! Pourtant, 
il n’en est rien. Une peau grasse 
va, par définition, produire plus 
de sébum, pour remédier à un 
manque d’hydratation. Pour 
qu’elle régule sa production, 
il va donc falloir lui apporter 
l’hydratation nécessaire. 
Ainsi, l’expert recommande 
de se tourner vers une crème 
hydratante, sans huile.
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La justice a ouvert une enquête 
sur la gestion du terrible 
incendie qui a fait au moins 67 
morts sur l’île de Maui, à Hawaï.

Certains locaux s’étonnent que 
les sirènes d’alarme n’aient pas 
retenti pour prévenir les habitants.

A Lahaina, l’ex-capitale du 
royaume d’Hawaï quasiment 
rasée par les flammes, les rescapés 
comment à revenir et nourrissent 
des reproches face à leur ville en 
cendres.

Les locaux n’ont pu compter que sur le «réseau noix 
de coco», a dénoncé  William Harry. Autrement 
dit, sur le bouche-à-oreille et les rumeurs.

«Où est le gouvernement ? Où sont-ils ?», a lancé 
un autre homme, visiblement excédé, qui n’a pas 
voulu donner son nom.

Maui a subi de nombreuses coupures de courant 
pendant la crise et le numéro d’urgence 911 a 
cessé de fonctionner dans certaines parties de l’île. 

L’existence de multiples feux simultanés a 
également divisé les efforts des pompiers et à 
Lahaina, les habitants ont tellement été pris de 
court que des dizaines d’entre eux se sont jetés 
à la mer pour échapper aux flammes, selon les 
garde-côtes.

Enquête sur la gestion de la crise

Dans ce contexte polémique, l’avocate générale 

d’Hawaï, Anne Lopez, a ouvert une enquête sur 
la gestion de la crise.

«Mes services s’engagent à comprendre les 
décisions qui ont été prises avant et pendant 
les incendies et à partager avec le public les 
résultats de cet audit», a annoncé la magistrate 
dans un communiqué.

Les sirènes censées retentir en cas d’incendie 
n’ont pas été actionnées, a confirmé à CNN 
un porte-parole de l’agence responsable de la 
gestion des crises à Hawaï. 

Il a précisé que des alertes avaient été envoyées 
sur les portables des habitants, et diffusées à la 
radio et à la télévision.

Le désastre est l’une des catastrophes les plus 
meurtrières de l’histoire récente de l’archipel. 
Avec 67 morts, le bilan provisoire dépasse déjà 
celui du tsunami de 1960 qui avait fait 61 morts 
sur l’île d’Hawaï.

Hawaï : Enquête ouverte après l’incendie 
qui a fait au moins 67 morts

Le nombre des travailleurs étrangers ne cesse 
d’augmenter dans l’Archipel, qui a un besoin 
croissant de main-d’œuvre. La satisfaction 
affichée par les mieux intégrés ne cache pas les 
espoirs déçus de nombre d’ouvriers.

Ngo Gia Khanh est un solide gaillard de 22 ans 
aux cheveux ras, dont le regard un peu inquiet 
semble témoigner du parcours en dents de scie 
qui a été le sien depuis son départ du Vietnam, 
voici un an. Quand il a suivi la filière dite des 
« stagiaires techniques » permettant à des 
travailleurs étrangers sans qualification d’être 
embauchés dans des entreprises japonaises, il 

n’avait certes pas imaginé ce qui l’attendait.

Natif de la province septentrionale de Quang 
Ninh, située dans le nord du Vietnam, le jeune 
homme avait deux objectifs, l’un étant le 
corollaire de l’autre : « Apprendre le japonais 
et faire carrière ici, au Japon. » Alors il est 
parti pour Hanoï, la capitale, où il a entrepris 
d’apprendre des rudiments de japonais. Puis 
des intermédiaires locaux l’ont mis en relation 
avec les organismes nippons chargés d’organiser 
le séjour au Japon des « stagiaires ». Et de leur 
trouver du travail. Au printemps 2022, il a fini par 
arriver à Tokyo.

Entre désillusions et intégration,
le sort contrasté des migrants

venus travailler au Japon

Rebond du Covid-19 en France :

Avec le nouveau 
variant «Eris», «le virus 

continue de muter»
En ce début de mois d’août, la France observe un léger rebond 
épidémique. Une hausse du nombre d’actes médicaux et 
de passages aux urgences pour suspicion de Covid-19 a été 
enregistrée, face à l’apparition d’un nouveau variant surnommé 
«Eris». Pas de quoi paniquer, mais une tendance à surveiller 
dans un contexte estival favorisant les rassemblements.

Un revenant dont on se serait bien passé. Le Covid-19 recommence 
à faire parler de lui au cœur de l’été en France, comme dans 
plusieurs autres pays, avec une recrudescence des cas – 
notamment après les fêtes de Bayonne, l’un des plus grands 
r a s s e m b l e m e n t s 
festifs d’Europe, qui 
ont attiré 1,3 million 
de personnes fin 
juillet.

Dans les services 
d’urgences, le 
nombre de passages 
pour suspicion de 
Covid-19 a grimpé 
en moyenne de 31 % 
lors de la semaine 
du 31 juillet au 6 
août par rapport à la 
précédente, touchant 
920 patients de tous 
âges confondus, 
selon Santé publique 
France, qui indique 
que ces effectifs restent « modérés ». Ces indicateurs sont 
désormais les seuls disponibles, la surveillance quotidienne de 
la pandémie s’étant arrêtée le 30 juin en raison du «contexte 
épidémique favorable», indique l’agence nationale.

De son côté, le réseau SOS Médecins a constaté une augmentation 
de 84 % des actes médicaux pour suspicion de Covid-19 la 
semaine dernière par rapport à la semaine précédente. Si cette 
augmentation concerne «toutes les classes d’âge», elle touche 
particulièrement les enfants de moins de deux ans. La hausse de 
l›incidence en métropole est «localisée notamment dans le Sud-
Ouest et portée essentiellement par la Nouvelle-Aquitaine», 
a relevé la Direction générale de la santé, constatant que 
«la plupart des cas sont dans des régions de vacances très 
fréquentées».

Un variant plus résistant aux anticorps

Ce rebond pourrait s’expliquer par l’apparition d’un nouveau 
variant EG.5.1, surnommé par certains scientifiques «Eris» – la 
déesse de la discorde dans la mythologie grecque. Ce nouvel 
arrivant a été ajouté mercredi à la liste des variants «à suivre» 
par l›Organisation mondiale de la santé (OMS).

«Une nouvelle vague de Covid apparaît en effet avec 
l’émergence d’un nouveau variant, plus transmissible que les 
précédents et qui s’impose comme variant dominant», analyse 
Antoine Flahault, médecin épidémiologiste et directeur de 
l’Institut de santé globale à la faculté de médecine de l’université 
de Genève. «C’est ce qui semble se produire depuis quelques 
semaines avec le sous-variant d’Omicron EG.5.1.»

Selon la structure internationale Gisaid, qui assure le partage 
des données officielles sur le Covid-19, la souche EG.5.1 serait 
aujourd’hui présente dans près de 35 % des virus séquencés en 
France. Un chiffre «qu’il ne faut pas prendre à la lettre», avertit 
Mircea Sofonea, maître de conférences en épidémiologie à 
l’université de Montpellier, car «il ne prend en compte que les tests 
positifs, or on est loin de tester toutes les personnes infectées».
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Dans une nouvelle lettre envoyée 
à Kylian Mbappé le 4 août 
dernier, le PSG a supplié son 

joueur de prolonger son contrat afin 
qu’il ne parte pas libre en juin 2024. 
Dans tel cas, le club va «devoir engager 
une vague de licenciements» selon cette 
fameuse lettre.

Comme révélé par ‘Le Parisien’ ce 
jeudi, Kylian Mbappé n’a aucune 
intention de signer au Real Madrid cet 
été et a fait savoir à Nasser Al-Khelaïfi 
qu’il accomplira la dernière année de 
son contrat.

Un message clair qui fait office de 
réponse aux dernières pressions de la 
part du club pour que l›attaquant français 
prolonge son contrat, ou quitte le club 
dans le cadre d›un transfert cet été.

Parmi les différents moyens de pressions 
utilisés par le PSG, on apprend via 
‘L’Équipe’ que le club a envoyé une 
lettre à Mbappé le 4 août dernier pour le 
supplier de prolonger son contrat.

Le PSG a évoqué le pire dans le cas où 
le natif de Bondy décidait de quitter le 
club libre, à la fin de son contrat, en juin 
prochain : 

«Nous serions alors confrontés à la 
nécessité de procéder à la cession de 

joueurs, de revoir la politique d’intégration 
des jeunes joueurs formés au club à l’équipe 
première et très probablement de devoir 
engager une vague de licenciements. Cela 
remettrait en cause tout ce qui a été 
construit au sein du club», peut-on lire 
dans cette fameuse lettre selon ‹L›Équipe›.

La fin d’un long feuilleton ? Selon le journaliste 
anglais David Ornstein, Tottenham a fini par accepter 

la dernière offre du Bayern Munich pour recruter Harry 
Kane, qui doit désormais prendre une décision.

Si rien ne change dans le dossier Mbappé d’ici le 31 août, 
ce transfert sera sans doute celui de l’année. 

Selon les dernières informations de David Ornstein, le 
Bayern Munich a enfin réussi à trouver un accord avec 
Tottenham pour Harry Kane. 

La dernière offre des Bavarois, estimée à plus de 100 
millions d’euros, a été acceptée par les Spurs ce mercredi.

L’international anglais (84 sélections, 58 buts) doit 
maintenant prendre la décision finale. Au club depuis 
l’âge de 11 ans, Kane apprécie beaucoup les méthodes 
de travail du nouvel entraîneur Ange Postecoglou et 
pourrait être enclin à rester, toujours d›après le journaliste 
britannique. 

Le buteur est sous contrat jusqu’en juin 2024 et le club 
londonien souhaite lui offrir une prolongation, mais rien 
n›a bougé jusqu›à présent, ce qui a conduit le président 
Daniel Levy à envisager de le vendre cet été plutôt que de 
courir le risque de le perdre gratuitement l›an prochain. 

La balle est donc maintenant dans le camp de Harry 
Kane... 

Le PSG menace de licencier des employés si 
Mbappé part libre en 2024

Accord Bayern-Tottenham pour
le transfert de
Harry Kane

Décidément ce n’est pas la journée du 
Real Madrid. Après avoir annoncé 

que Thibaut Courtois souffre d’une grosse 
blessure, le club madrilène a appris ce 
jeudi qu’Arda Güler devra passer sur le 
billard.

Les mauvaises nouvelles s’accumulent 
pour le Real Madrid. Après avoir annoncé 
que Thibaut Courtois souffre d’une 
rupture du ligament croisé du genou 
gauche, le club espagnol a décidé ce 
jeudi, après plusieurs réunions, que la 
meilleure solution pour Arda Güler est un 
passage sur le billard. 

Blessé au genou droit, le jeune turc va 

donc bientôt être opéré. Le journal ‹The 
Telegraph› indique qu›il y a de fortes 
chances que le chirurgien en charge de 
l›opération soit le célèbre Manuel Leyes, 
qui a déjà opéré Sergio Ramos en 2021, 
Marco Asensio en 2019 et Luka Modric 
en 2016.

La durée de son absence dépendra de son 
évolution, mais il devrait manquer plus 
d’un mois et demi de compétition. 

Le milieu de terrain s’est blessé à 
l’entraînement lors de la tournée de 
pré-saison du Real aux États-Unis. Il 
n’a participé à aucun des quatre matchs 
amicaux de son équipe. 

Arda Güler va être opéré du genou

OFFICIEL :

Thibaut 
Courtois souffre 

d’une rupture 
du ligament 

du genou
Le gardien du Real Madrid Thibaut 
Courtois, qui a quitté l’entraînement 
du jour sur civière, souffre d’une 
rupture du ligament croisé antérieur 
du genou gauche a annoncé le club 
dans un communiqué. Il devrait être 
absent pendant 6 mois minimum.

L’inquiétude est de mise au Real 
Madrid, à un peu plus de 48 heures 
du premier match de la saison 
2023/24. Selon ‘Relevo’, Thibaut 
Courtois aurait quitté l’entraînement 
du jour sur civière.

Dans la foulée, le club Merengue a 
annoncé via un communiqué que 
le gardien souffre d’une rupture du 
ligament croisé antérieur du genou 
gauche

En attente d’examens 
supplémentaires, le Real Madrid 
serait privé de Courtois pendant 
plusieurs mois, voire pour toute la 
saison 23/24 en cas d›opération.

Pour l’instant, le club n’a pas encore 
communiqué si le Belge se fera 
opérer ou non. Mais la direction du 
club Merengue peut d’ores et déjà 
se pencher sur le marché et essayer 
de recruter un gardien de classe 
mondiale, ou alors compter sur 
l’Ukrainien Lunin pour garder les 
cages de l’équipe d’Ancelotti.

Parmi les gardiens libres, David de 
Gea, qui avait failli signer au Real il 
y a quelques années, pourrait avoir 
un rôle à jouer.
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Par le biais de ses réseaux sociaux, 
Varane a pointé du doigt un problème qui 
fait l’objet d’un débat publique depuis 
quelques mois : la surcharge du calendrier. 
Lors d’une réunion avec la ‘Football 
Association’ d’Angleterre, le français 
a mis en garde sur l’enchaînement des 
matches qui ne permet pas aux joueurs de 
performer et récupérer comme il se doit.

Entre propositions de Coupes du 
Monde tous les deux ans, l’apparition 
de nouvelles compétitions telles que la 
Conference League, le nouveau format de 
la Ligue des Champions... Depuis quelque 
temps, les joueurs et le grand public ne 
cessent de constater que les instances 
dirigeantes du football proposent des 
calendriers de plus en plus chargés, ce 
qui pourrait mettre en péril la santé des 
joueurs. Le défenseur de Manchester 
United, Raphaël Varane, a souligné le 
problème sur les réseau sociaux. 

«Nous avons eu une réunion la 
semaine dernière avec la FA (‘Football 
Association’ en Angleterre). Ils ont 
recommandé aux arbitres de nouvelles 
décisions et de nouvelles règles. 

Nous joueurs et managers faisons 
part de nos inquiétudes depuis de 
nombreuses années : il y a trop de 
matches, le calendrier est surchargé et 
c’est dangereux pour le bien-être 
physique et mental des joueurs. Malgré 
nos commetaires, ils ont recommandé 
pour la saison prochaine : des matchs 
plus longs, plus d’intensité, et moins 
d’émotions à montrer par les joueurs», 
a-t-il écrit.

«Nous voulons simplement évoluer 
dans de bonnes conditions  pour 
pouvoir nous donner à 100 % sur 
le terrain, pour notre club et nos 
supporters. Pourquoi nos avis ne sont-
ils pas entendus ? En tant que joueur, 
je me sens très privilégié de faire le 
travail que j’aime tous les jours, mais 
j’ai l’impression que ces changements 
nuisent à notre football. Nous voulons 
être à notre niveau maximum, le meilleur 
possible, et réaliser des performances de 
haut niveau pour que les fans puissent 
prendre du plaisir chaque semaine», a 
ajouté l’ancien joueur du Real Madrid.

«Je pense qu’il est important que 

nous, joueurs et dirigeants, mettions 
en lumière ces questions importantes 
car nous voulons protéger le sport que 
nous aimons et donner le meilleur de 
nous-mêmes pour les supporters», a-t-
il conclu. Son message est rapidement 
devenu viral, car il est l’un des premiers 
joueurs à s’exprimer aussi ouvertement 
sur une question qui devrait être abordée 
tout au long de la saison, en particulier 
avec le nouveau format de la Ligue des 
Champions qui entrera prochainement en 
vigueur.

Le FC Barcelone a confirmé 
l’arrivée du jeune Allemand 
Noah Darvich en provenance 
de Fribourg. Le club catalan a 
dépensé 2,5 millions d’euros pour 
s’attacher les services du milieu de 
terrain de 16 ans.

Le FC Barcelone s’active 
pour renforcer sa réserve. 
L’Allemand Noah Darvich vient de 
signer un contrat de trois ans avec le 
club catalan. La pépite de Fribourg 
est lié jusqu’en juin 2026 avec le 
Barça.

Le spécialiste du mercato, Fabrizio 
Romano, précise que l’opération a 
coûté 2,5 millions d’euros, plus 5 

de bonus selon les performances 
du joueur, soit 7,5 millions d’euros 
au total.

Darvich devrait donc débuter le 27 
août prochain lors de la première 
journée de championnat de D3 
espagnole qui oppose les 
Blaugranas au SD Logroñés. 

«Le FC Barcelone et le SC Freiburg 
ont trouvé un accord sur le transfert 
du milieu de terrain allemand 
pour 2,5 millions d’euros, il signe 
jusqu’au 30 juin 2026 avec une 
clause de résiliation d’1 milliard 
d’euros» indique le communiqué 
officiel du Barça.

West Ham et l’Ajax 
Amsterdam ont trouvé 

un accord pour le transfert du 
milieu de terrain Edson Alvarez. 
Le Mexicain, qui arrive contre 
environ 40 millions d’euros, est 
la première recrue estivale des 
Hammers.

Discret jusque-là, West Ham a 
enfin décidé de bouger durant 
ce mercato. Un accord avec 
l’Ajax Amsterdam a été trouvé 
pour le transfert du milieu de 
terrain Edson Alvarez.

Une opération qui devrait coûter 

environ 40 millions d’euros aux 
Hammers. De son côté, le 
Mexicain a signé un contrat de 5 
saisons, soit jusqu’en juin 2028.

Le milieu de terrain de 25 ans 
débarque à Londres avec la 
lourde tâche de remplacer Declan 
Rice, parti à Arsenal pour 116 
millions d’euros en juillet.

Alvarez, qui était très proche de 
signer au Borussia Dortmund ces 
dernières semaines, a disputé 44 
matches avec le club néerlandais 
la saison dernière, pour quatre 
buts et trois passes décisives.

Le jeune noah Darvich rejoint 
la réserve du Barça

OFFICIEL : Edson Alvarez signe à West Ham

Varane : « Il y a trop de matches, 
pourquoi on ne nous écoute pas ? »

David Raya sur
le point de 

rejoindre Arsenal
Le gardien espagnol David Raya 
aurait trouvé un accord avec 
Arsenal selon Fabrizio Romano. 
Il souhaitait rejoindre l’équipe de 
Mikel Arteta, et quittera Brentford 
dans les prochains jours.

À 27 ans, David Raya va poursuivre 
sa carrière en Premier League. Le 
portier espagnol devrait s›engager 
officiellement avec Arsenal, 2e du 
dernier championnat, dans les 
prochains jours jusqu’en juin 2028.

Selon Fabrizio Romano, un accord 
aurait été trouvé entre les Gunners 
et le joueur de 27 ans qui souhaitait 
impérativement rejoindre le club 
londonien. Le montant du transfert 
devrait s’élever à près de 35 millions 
d’euros.

Né à Barcelone, l’international avec 
la Roja trouvera donc Mikel Arteta, 
autre Catalan à ses côtés. Il évoluait 
à Brentford depuis 2019 avec qui il 
a disputé plus de 160 matchs.
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Malgré le projet d’Andretti en 
Formule 1, Jake Dennis ne 

s’imagine pas rejoindre l’élite à son âge.

Alors que la FIA continue d’évaluer 
les candidatures de nouvelles écuries 
souhaitant rejoindre la Formule 1 en 
2025, le projet d’Andretti Autosport 
demeure le plus médiatisé, fort du 
palmarès de l’écurie outre-Atlantique et 
du soutien du géant américain General 
Motors via sa marque Cadillac. Le 
dossier est si solide que le président de 
la FIA, Mohammed Ben Sulayem, ne 
voit aucune raison de le recaler, bien 
que tout le monde ne soit pas forcément 
de cet avis.

Il est évidemment bien trop tôt pour 
parler d’un éventuel line-up de pilotes, 
mais les regards se tournent forcément 
vers les athlètes liés à Andretti dans 
d’autres disciplines – notamment Jake 
Dennis, récemment sacré Champion du 
monde de Formule E, qui joue depuis de 
nombreuses années un rôle important 

sur le simulateur de Red Bull Racing 
à Milton Keynes. Il avait d’ailleurs 
été aperçu à plusieurs reprises au 
volant de la RB14 en 2018.

Cependant, la Formule 1, ce grand 
gaillard de 1,87 m préfère ne pas 
y penser. «Je prévois de continuer 
en Formule E lors des prochaines 
saisons. Je n’ai aucune aspiration 
à aller ailleurs», a-t-il assuré. «J’ai 
dit que j’allais défendre mon titre 
l’an prochain, aucun doute là-
dessus, je suis sous contrat avec 
Avalanche Andretti pour la saison 
prochaine.»

«En ce qui concerne Andretti 
globalement, ils sont aux portes de la 
Formule 1, ils s’efforcent d’obtenir 
une place pour faire passer la grille 
à 24 voitures (sic). De mon côté, 
je ne me vois pas passer en Formule 
1. C’est une situation difficile : j’ai 28 
ans maintenant, et je suis plutôt grand 
comme pilote, alors je ne pense pas que 

ça fonctionnerait trop bien si je passais 
en Formule 1. Je serais désavantagé 
par rapport à tous les autres. On verra 
comment ça se passe au fil des années, 

mais je vais probablement me contenter 
de poursuivre mon travail avec Red Bull 
Racing, continuer avec eux et contribuer 
au développement de leur monoplace.»

FORMULE 1 

Jake Dennis ne se voit pas en Formule 1 avec Andretti

Les débats sur le budget 
alloué à l’amélioration des 

infrastructures des écuries n’ont 
pas été fructueux, mais Toto 
Wolff continue d’espérer qu’une 
solution sera trouvée pour 
Williams.

En difficulté en raison de sa 
situation financière défavorable 
jusqu’à sa vente par la famille 
Williams à Dorilton Capital mi-
2020, Williams Racing n›a pas 
pu mettre à jour ses installations 
avant l›arrivée du plafond 
budgétaire en 2021. La structure 
de Grove souhaite désormais 
améliorer ses infrastructures 
vieillissantes, mais le Règlement 
Financier ne permet que 36 M$ (33 M€) de dépenses 
sur une période de quatre ans ; trop peu pour la 
structure de Grove, qui a demandé une adaptation. 
Cependant, la dernière réunion sur le sujet à la 
Commission F1 a tourné en rond, de l›aveu même du 
directeur d›équipe James Vowles.

Vowles trouve toutefois un allié logique en Toto 
Wolff, ancien actionnaire de Williams et directeur 
de l’écurie Mercedes AMG F1 dont Williams utilise 
les groupes propulseurs. «La raison pour laquelle 
la discussion sur les dépenses d’investissement a 
été abordée est qu’une écurie, Williams, a déclaré 
que ses infrastructures étaient de qualité inférieure 
et qu’elle ne pourrait pas rattraper son retard sur 
des choses banales comme les outils de production, 
jusqu’au matériel technique comme le simulateur. 
C’était le point de départ de toutes les discussions», 
explique Wolff.

«Puis, en conséquence, certaines équipes ont pris le 
train en marche pour dire qu’elles aimeraient avoir 

un peu plus de marge également. Et ce chiffre est 
passé de 50 M$ à 60 M$, 70 M$, 90 M$, et soudain, 
c’était comme s’il n’y avait plus de limite, et pourquoi 
pas changer le niveau des dépenses d’investissement 
? Mais il n’y a pas de raison de le faire. Je pense qu’il 
y a une équipe que nous devons traiter différemment 
de toutes les autres.»

La possibilité de permettre des investissements 
au cas par cas, elle, n’a pas rencontré un grand 
enthousiasme. «Nous avons fait une liste», poursuit 
Wolff. «Certaines grandes équipes ont dit qu’elles ne 
voulaient pas de liste, et que si Williams obtenait des 
choses, elles voulaient en avoir aussi. Alors ça a été 
exclu.»

«Nous avons besoin d’une réglementation stable sur 
les relations financières. Et il faut que l’on puisse 
avoir un business plan qui soit valide, que ce ne 
soit pas open bar tous les deux ans en modifiant le 
plafond budgétaire sur les dépenses d’investissement. 
C’est pourquoi la discussion a pris fin, mais peut-être 
allons-nous trouver une solution pour Williams.»

Infrastructures	:
Wolff veut que Williams bénéficie 

d’une exception

L’arrivée de Ricciardo 
a perturbé 

Tsunoda chez AlphaTauri
Yuki Tsunoda ne cache pas avoir été décontenancé par 
l’arrivée de Daniel Ricciardo chez AlphaTauri, jusqu’à 
partir à la faute.

Ces dernières semaines, tous les regards se sont tournés 
vers AlphaTauri en raison du retour sur la grille de Daniel 
Ricciardo… avec lequel Yuki Tsunoda a dû composer. 
Pendant ses deux premières saisons en Formule 1, le 
jeune Japonais était dominé par son coéquipier Pierre 
Gasly, mais avait l’excuse de l’expérience.

Ayant aisément pris la mesure du rookie Nyck de 
Vries pendant les dix premiers Grands Prix de l›année, 
Tsunoda ne cache pas s›être senti quelque peu menacé 
par l›arrivée à ses côtés d›un octuple vainqueur en 
Formule 1 – à tel point qu›il a commis quelques fautes 
de pilotage.
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Mauricio Pochettino commence 
son règne en tant que manager 
de Chelsea avec un premier 

match à succès en Premier League 
contre Liverpool de Jurgen Klopp à 
Stamford Bridge dimanche après-midi.

Les deux géants anglais s’efforceront de 
mettre de côté leurs efforts décevants de 
haut niveau de la saison dernière et de 
relever un défi plus fort pour au moins 
se classer parmi les quatre premiers 
cette fois-ci.

Malgré des dépenses de plus de 600 
millions de livres sterling pour de 
nouvelles signatures sur deux fenêtres 
de transfert, Chelsea a mis fin à la 
campagne 2022-23 sans trophée et 
n’a pas réussi à se qualifier pour la 
compétition européenne alors qu’il 
languissait jusqu’à une 12e place en 
Premier League, à 10 points au-dessus 
de la relégation. zone et un remarquable 
27 points de retard sur les quatre 
premiers.

Les expériences de Graham 
Potter et Frank Lampard dans la pirogue 
n›ont pas eu l›impact souhaité – le 
premier n›ayant sans doute pas eu assez 
de temps pour apposer son empreinte sur 
le club – mais il y a maintenant beaucoup 
d›optimisme autour de la nomination de 
l›ancien patron de Tottenham Hotspur, 
Mauricio. Pochettino, qui est largement 
considéré comme l’un des meilleurs 
entraîneurs du football mondial et qui 
a été salué pour sa capacité à travailler 
avec de jeunes joueurs.

L’Argentin a supervisé un exode massif 
de joueurs de la première équipe 
jusqu’à présent cet été, rapportant plus 
de 200 millions de livres sterling dans 
le processus, tandis que Christopher 
Nkunku , Nicolas Jackson , Axel 
Disasi , Robert Sanchez et Lesley 
Ugochukwu sont parmi les ajouts 
notables, et d›autres sont attendus. pour 
arriver à Stamford Bridge.

Chelsea a connu une pré-saison 
invaincue et est revenu de sa tournée 
aux États-Unis en tant que champion 
de la première Premier League Summer 
Series après avoir accumulé sept 
points en trois matchs contre Brighton 
& Hove Albion, Newcastle United et 
Fulham pour dominer le tableau des six 
équipes. Les Bleus ont ensuite sauvé un 
match nul 1-1 lors de leur dernier match 
de préparation la semaine dernière alors 
que le jeune Mason Burstow a marqué 
un égaliseur à la 89e minute contre le 
Borussia Dortmund.

Pochettino, qui n’a remporté que 
trois de ses 16 rencontres précédentes 
avec Liverpool en tant qu’entraîneur, 
se prépare maintenant à un baptême 
du feu lors de son premier match de 
compétition en tant que patron de 

Chelsea contre une équipe des Reds 
qui a fait match nul lors de chacune de 
ses six dernières rencontres avec les 
Blues. , avec chacun des quatre derniers 
matchs sans but, y compris les deux 
rencontres de Premier League la saison 
dernière - aucun match de l’histoire du 
football anglais n’a jamais terminé sans 
but cinq fois de suite.

Comme Chelsea, Liverpool 
devra se passer du football de 
la Ligue des champions ce 
trimestre pour la première fois 
depuis la première campagne 
de Jurgen Klopp en charge il 
y a neuf saisons, alors qu’ils 
se concentrent sur le football 
de la Ligue Europa après 
avoir terminé cinquième 
de la Premier 
League la saison 
dernière, quatre 
points derrière 
N e w c a s t l e , 
quatrième.

Après avoir 
poursuivi leur 
quête d’un 
quadruplé sans 
précédent jusqu’au 
fil en 2021-22, les 
Reds n’ont pas été 
en mesure de relever 
un défi sérieux 
pour l’argenterie 
majeure la saison 
dernière, regardant 
plutôt leurs 
récents ennemis 
Manchester City 
remporter un 
triplé historique 
et rivaliser avec 
Manchester United. 
soulever la Coupe 
EFL.

La décision de 
Liverpool de ne 
pas renforcer son 
équipe avec de 
nouveaux milieux 
de terrain la 
saison dernière 
est finalement 
revenue les 
hanter, mais 
Klopp a 
d e p u i s 
supervisé 

un important rafraîchissement du 
milieu de terrain à Anfield cet été. Pas 
moins de sept milieux de terrain sont 
partis à ce jour, dont le capitaine Jordan 
Henderson et Fabinho , tandis 
que Dominik Szoboszlai et Alexis Mac 
Allister sont deux ajouts passionnants, 
et Moises Caicedo pourrait en être 
un autre, bien que l›Équatorien 

préférerait un déménagement 
à Chelsea plutôt qu›un 
passage à Anfield.

Alors que des 
mouvements de milieu 
de terrain se font dans 
les coulisses, Liverpool 

a connu des fortunes 
mitigées en attaque et en 
défense pendant la pré-

saison, avec 

19 buts marqués et 10 encaissés en 
cinq matches amicaux. Les Reds 
ont remporté des victoires contre 
Karlsruhe, Leicester City et Darmstadt 
– battant ce dernier 3-1 lundi – mais 
un match nul 4-4 avec Greuther Furth 
et une défaite 4-3 contre le Bayern 
Munich suggèrent que l’équipe de 
Klopp n’est pas encore pleinement 
opérationnelle. vitesse.

Liverpool a eu peu de problèmes 
pour bien démarrer sa vie en Premier 
League, car ils n’ont perdu aucun 
premier match de haut vol au cours des 
10 dernières saisons – en remportant 
huit et en faisant deux nuls – et une 
victoire à Stamford Bridge le dimanche. 
mettrait fin à leur série de sept matchs 
sans victoire contre Chelsea

Premier	League	Chelsea	v/s	Liverpool

Une entrée de choc pour Pochettino et Klopp


